
ПРИБЛИЖЕНИЕ ВЕСНЫ ЧУВСТВУЕТСЯ ВСЁ
СИЛЬНЕЕ. НО СНЕГА ЕЩЕ МНОГО, КАК И
РАБОТЫ У КОММУНАЛЬНЫХ И ДОРОЖНЫХ
СЛУЖБ. ОСОБОЕ ВНИМАНИЕ СЕГОДНЯ
УДЕЛЯЕТСЯ МЕСТАМ, ГДЕ ВСЕГДА МНОГО
ДЕТЕЙ % ШКОЛЬНЫМ И ДОШКОЛЬНЫМ
ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫМ УЧРЕЖДЕНИЯМ.
ПОДРЯДЧИКИ УСИЛЕННО ЗАНИМАЮТСЯ
ОЧИСТКОЙ ОТ СНЕЖНЫХ МАСС КРОВЕЛЬ И
ТЕРРИТОРИЙ ВО ИЗБЕЖАНИЕ ТРАГЕДИЙ И
ЧП, СООБЩЕНИЯ О КОТОРЫХ ПОЯВЛЯЮТСЯ
ВЕСНОЙ ИЗ РАЗНЫХ РЕГИОНОВ СТРАНЫ, НЕ
ИСКЛЮЧАЯ И НАШ ОКРУГ.

Под ярким весенним солнцем снег, скопив-
шийся за зиму на кровлях, начинает подтаи-
вать. И именно в это время года учащаются
случаи схода снежных масс с крыш. С целью
недопущения подобных ситуаций и возмож-

ных ЧП первоочередное внимание уделяется
очистке крыш школ и дошкольных учрежде-
ний. По словам инженера-строителя управле-
ния образования Владислава Сайгушкина, ве-
дется постоянный мониторинг состояния тер-
риторий образовательных учреждений. «В
каждом детском саду, в каждой школе есть
ответственные лица, которые ежедневно сле-
дят за снежным покровом на крышах. Если
возникает опасность его схода, заявки посту-
пают в управление образования, мы незамед-
лительно реагируем, отправляем технику на
очистку снега и его уборку. У подрядчиков, ко-
торые выполняют эту работу, выходных не бы-
вает, особенно сейчас», – добавил Владислав.

Очисткой кровель детских садов и школ
города занимается одна подрядная организа-
ция. Усилий ее сотрудников достаточно для

того, чтобы планомерно выполнять работы во
всех образовательных учреждениях.

Заинтересованы в наведении порядка и са-
ми сотрудники школ и садов. Разработан четкий
график действий. Каждое утро здесь собствен-
ными силами чистят подходы к зданиям, осу-
ществляют обход и осмотр территорий. Обра-
щают внимание на наиболее опасные участки.

«В весенний период особое внимание, коне-
чно, уделяется очистке кровли. Если снежные
массы превышают 15 см, образовались сосуль-
ки, мы огораживаем территорию сигнальными
лентами, вызываем подрядную организацию, и
они чистят крышу и вывозят снег с территории.
Обязательно следим за тем, чтобы наши детки
не находились на опасных участках», – поясня-
ет заместитель заведующей детским садом
«Солнышко» Лариса Гогонина.
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ОПАСНЫЕ
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ОТЛИЧНЫЕ
РЕЗУЛЬТАТЫ

молодых 
специалистов

«Газпромнефть-
Муравленко»

Сезонные заботы

АКЦЕНТЫ

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

НАВСТРЕЧУ ДНЮ ПОБЕДЫ

Приглашаем вас принять участие 

по оценке эффективности 
деятельности 
руководителей органов
местного самоуправления 
муниципального 
образования 
город Муравленко, предприятий 
и учреждений города.

В ОПРОСЕ НАСЕЛЕНИЯ

УВАЖАЕМЫЕ
ЖИТЕЛИ ГОРОДА!

Баннер с ссылкой находится 
на главной странице официального
сайта муниципального образования 

город Муравленко.
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Во избежание трагедий и ЧП крыши чистят от снега

ВАСИЛЬКОВОЕ
ПОЛЕ

Житейская 
история
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Нюансы воинского
учёта
Семинар для городских
учреждений и организаций
ПРЕДСТАВИТЕЛИ ВОЕНКОМАТА
ПРОВЕЛИ ТРАДИЦИОННЫЙ
ЕЖЕГОДНЫЙ СЕМИНАР ПО
ВОПРОСАМ ВЕДЕНИЯ УЧЕТА
ВОЕННООБЯЗАННЫХ ГРАЖДАН ДЛЯ
РАБОТНИКОВ МУРАВЛЕНКОВСКИХ
ОРГАНИЗАЦИЙ И ПРЕДПРИЯТИЙ
ВСЕХ ФОРМ СОБСТВЕННОСТИ. НА
ВСТРЕЧЕ ШЛА РЕЧЬ О ПОРЯДКЕ
ПОСТАНОВКИ НА ВОИНСКИЙ УЧЕТ И
ПРЕДОСТАВЛЕНИИ ОТЧЕТНОСТИ.

Военный комиссар городов Ноябрьск и
Муравленко Владимир Миренский пред-
ставил итоги работы за прошлый год. Спе-
циалисты провели проверку в 21 организа-
ции, зарегистрированы несколько фактов
нарушений в ведении отчетности. Работа
14 учреждений в этом направлении отме-
чена как удовлетворительная. Семь орга-
низаций получили оценку «хорошо», в том
числе «Газпромнефть-Муравленко», город-
ская больница, Муравленковская Тран-
спортная Компания, Администрация горо-
да, Муравленковский многопрофильный
колледж, «Борец-Муравленко». В этом году
с целью улучшения качества ведения воин-
ского учета планируется охватить провер-
ками большее количество организаций и
учреждений.

«На семинаре мы напомнили о порядке
ведения воинского учета, предупредили об
ответственности за ненадлежащее его ве-
дение. Кроме того, в ходе семинара рас-
сказали об изменениях в законодатель-
стве в части проведения переосвидетель-
ствования граждан от 18 до 27 лет, кото-
рые ранее были признаны ограниченно
годными к военной службе и в мирное вре-
мя не призываются по состоянию здо-
ровья. Теперь они имеют право пройти пе-
реосвидетельствование. Если человека
признают годным к военной службе или
годным с незначительными ограничения-
ми, то он подлежит призыву на военную
службу на общих основаниях. В настоящее
время 5 человек уже изъявили желание
пройти переосвидетельствование», – сооб-
щил военный комиссар городов Ноябрьск
и Муравленко Владимир Миренский.

Нина ГУЛЬТЯЕВА

>> СТР. 3

Уважаемые жители города!

По уже сложившейся традиции по улицам города пройдут в едином строю
муравленковцы вместе со своими героями. Если вы планируете принять участие 

в акции-шествии ««ББеессссммееррттнныыйй  ппооллкк»», позаботьтесь заранее о штендере 
с портретом вашего ветерана.

Компания «Муравленко-Медиа» предлагает  услуги по изготовлению штендера.
Телефон для справок: 48-0-80, либо можно оставить  заявку по электронному адресу: www.clients@muravlenko.media.

Совсем скоро наступит май 2018 года, мы будем отмечать самый главный  
праздник страны – 7733--юю  ггооддооввщщииннуу  ВВееллииккоойй  ППооббееддыы!!
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ДВУХЛЕТНИЙ СРОК ПОЛНОМОЧИЙ
ДЕЙСТВУЮЩЕГО ТРЕТЬЕГО
СОСТАВА ЯМАЛЬСКОГО
МОЛОДЁЖНОГО СОВЕЩАТЕЛЬНО2
ГО ОРГАНА ЗАВЕРШАЕТСЯ В ЭТОМ
ГОДУ. В МУРАВЛЕНКО ВОЙТИ В
СОСТАВ МОЛОДЕЖНОГО
ОБЪЕДИНЕНИЯ ЧЕТВЕРТОГО
СОЗЫВА ИЗЪЯВИЛИ ЖЕЛАНИЕ
4 КАНДИДАТА. ДЛЯ ЭТОГО ИМ
БЫЛО НЕОБХОДИМО ПОДАТЬ
ЗАЯВКИ НА УЧАСТИЕ И ПРОЙТИ
ОТБОР В МУНИЦИПАЛЬНОМ
ЭТАПЕ КОНКУРСА. В МУРАВЛЕНКО
ЗАСЕДАНИЕ КОНКУРСНОЙ
КОМИССИИ ПОД ПРЕДСЕДАТЕЛЬ2
СТВОМ ГЛАВЫ ГОРОДА
АЛЕКСАНДРА ПОДОРОГИ УЖЕ
СОСТОЯЛОСЬ. ЭКСПЕРТЫ
ЗАСЛУШАЛИ ДОКЛАДЫ
КАНДИДАТОВ, ПРЕТЕНДУЮЩИХ
НА МЕСТО В МОЛОДЕЖНОМ
СОВЕТЕ ЯМАЛО2НЕНЕЦКОГО
АВТОНОМНОГО ОКРУГА. В ЭТОМ
ГОДУ ОРГАНИЗАТОРАМИ ТАК
ОБОЗНАЧЕНА ТЕМА РАБОТ:
3СОЦИАЛЬНАЯ ОТВЕТСТВЕН2
НОСТЬ: ЦЕННОСТИ СОВРЕМЕННОЙ
МОЛОДЁЖИ4. КАКИЕ ИДЕИ
ПОДДЕРЖАЛА КОНКУРСНАЯ
КОМИССИЯ, И КТО ПРОШЕЛ В
СЛЕДУЮЩИЙ ТУР?

Молодёжное правительство Ямала
на протяжении нескольких лет стабиль-
но занимает лидирующие позиции сре-
ди аналогичных совещательных струк-
тур в субъектах Российской Федера-
ции. В 2014 году команда молодых
ямальских лидеров вошла в десятку
лучших Молодёжных правительств
страны, в 2015 году – стала лучшим
Молодёжным правительством России с
пометкой «С благодарностью за вклад
в развитие Ассоциации Молодёжных
правительств Российской Федерации».
В апреле 2016 года был избран третий
состав Молодёжного правительства,
который стал лидером в рейтинге Ассо-
циации Молодёжных правительств РФ.

Эффективность работы молодых ли-
деров можно оценить не только по ко-
мандной проектной деятельности, но и
по реализации авторских проектов. В
третьем созыве Молодежного прави-
тельства Муравленко представлял Илья
Христенко. За это время он воплотил в
жизнь два проекта. В городе открылся
медицинский центр по сбору анализов и
кузня для обучения навыкам горячей
ковки студентов Муравленковского
многопрофильного колледжа.

Илья Христенко решил побороться
за место в совещательном органе и в
четвертом созыве. Проект молодого
человека предполагает занятия по фи-
нансовой грамотности с молодежью в
15 муниципалитетах округа, в том чис-
ле и в нескольких отдаленных поселках
и селах региона. «В каждом муници-
пальном образовании будут сформиро-
ваны группы численностью не менее 15
человек. С ними проведут уроки финан-

совой грамотности. По результатам за-
нятий пройдет тестирование, которое
определит двух человек из каждого му-
ниципалитета, для них предусмотрен
небольшой бонус. Какой? Пока все се-
креты раскрывать не стану. Проект бу-
дет брендирован Молодежным прави-
тельством Ямала», – рассказывает
Илья Христенко.

Он также отмечает, что участие в
составе такой структуры при губерна-
торе позволяет вести общественную
деятельность не только на территории
своего города или района, но и в других
муниципалитетах Ямала. Также появ-
ляется возможность сотрудничать с
профильными департаментами авто-
номного округа.

Муравленко во многом является
пионером. Многие проекты, реализо-
ванные в регионе, родились именно в
нашем городе. Член Молодежного пра-
вительства должен быть целеустрем-
ленным, ответственным и делать всё,
чтобы город и регион развивались. Об-
ратившись к участникам конкурса, гла-
ва города, председатель конкурсной
комиссии Александр Подорога отме-
тил: «Я очень надеюсь, что ваши вы-
ступления, ваши проекты и доклады
станут яркими звездочками на общем
небосклоне той работы, которая будет
проводиться на уровне округа».

Проект Екатерины Богородской
предполагает наставничество для фор-
мирования профессиональных навыков
молодых педагогов. Юлия Литвин пред-
лагает организовать «День соседей». А
Владислав Лозюк выступает с инициа-
тивой развивать спортивную секцию
«Мечевой бой». Конкуренция серьез-
ная. Идеи интересные. Но в окружной
тур пройдут только трое претендентов.

Марина Снычёва, член конкурсной
комиссии, поделилась своим мнением:
«Проект «Мечевой бой» очень яркий.
Но, на мой взгляд, не хватило, возмож-
но, тех первоисточников, которые бы
усилили его актуальность и содержа-
тельность в части востребованности
для молодежи. Прозвучавшие в докла-
де акценты не были до конца раскрыты.
Отмечу активную жизненную позицию
всех участников конкурса, хотя было за-
метно, что они очень волновались».

В следующий этап, по решению экс-
пертов, прошли Юлия Литвин, Илья
Христенко и Екатерина Богородская.
Теперь им предстоит защитить свои
проекты в режиме видеоконференции
перед окружной комиссией.

Возглавляет Молодёжное прави-
тельство Арктического региона губерна-
тор округа Дмитрий Кобылкин. Ямал
является одним из немногих субъектов
Российской Федерации, где председате-
лем молодёжной совещательной струк-
туры является глава региона. Кроме то-
го, в округе действует уникальная систе-
ма кураторства членов Молодёжного
правительства: кураторами молодых ли-
деров являются руководители высшего
звена региона – заместители губернато-
ра ЯНАО. К особенностям молодёжного
совещательного органа можно отнести
структуру состава, которая предполага-
ет наличие представителя от каждого
муниципального образования округа,
что позволяет выстроить успешную ра-
боту и взаимодействие членов Моло-
дёжного правительства Ямала с моло-
дёжью из всех муниципалитетов.

Ирина БУГРИМ
Фото из архива

«Муравленко Медиа»
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главные темы

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ МОЛОДО – НЕ ЗЕЛЕНО

Внимание – каждому жителю
29 марта на Ямале прошёл
региональный день приёма граждан

ЭТО ДЕНЬ, КОГДА ПРЕДСТАВИТЕЛИ ОРГАНОВ ВЛАСТИ
ВСЕХ УРОВНЕЙ ОТКЛАДЫВАЮТ СВОЮ ПРИВЫЧНУЮ
РАБОТУ И ПРОВОДЯТ ЛИЧНЫЕ ВСТРЕЧИ С ЖИТЕЛЯМИ.
ПРИЕМ ГРАЖДАН СОСТОЯЛСЯ И В НАШЕМ ГОРОДЕ.

Не теряют своей остроты темы трудоустройства,
улучшения жилищных условий, высокотехнологич-
ной медицинской помощи, российского гражданства.
Решение некоторых проблем требует дальнейшего де-
тального изучения. В отдельных жизненных ситуаци-
ях, с которыми обращаются на прием муравленковцы,
достаточно консультативной помощи, бывает, что тре-
буется содействие. В целом же без внимания и уча-
стия на таких встречах не остается ни один обратив-
шийся.

«Каждый человек должен быть выслушан. Так при-
нято на Ямале, так принято и в нашем городе, – гово-
рит Валентина Полынова, представитель губернатора
Ямало-Ненецкого автономного округа в городе Му-
равленко. – И, если понадобится, мы приедем на дом
к жителю города и поможем разобраться с его пробле-
мой».

В течение всего рабочего дня люди шли и к главе
города. Каждый со своей проблемой. Одну семью Алек-
сандр Подорога принял вне кабинета. У родителей, вос-
питывающих мальчика особой заботы, возникли во-
просы с переселением за пределы районов Крайнего
Севера. Александр Подорога предоставил главе семей-
ства подробную консультацию, что делать и какие до-
кументы необходимо собрать.

Молодая семья поделилась проблемой, возникшей
во время переселения из ветхого аварийного жилья в
капитальное. Супругов не устраивает район, месторас-
положение дома, в котором находится новая квартира.
К тому же, условия тоже не кажутся супругам достой-
ными. Глава ответил, что переселение из деревянного
ветхого аварийного жилья идет согласно действующе-
му законодательству, нарушать которое он не наме-
рен. «Меньше квадратных метров жилья, чем вам по-
ложено, мы дать не можем, не имеем права», – сказал
Александр Александрович.

Еще одной посетительнице недавно в Администра-
ции города уже оказали всестороннюю помощь. Мно-
годетная мама пришла снова и просит предоставить
ей жилье вне очереди. Говорит, якобы положено по за-
кону. «Мы вам предоставили жилое помещение, что-
бы у детей была крыша над головой, – вспомнил гла-
ва города. – Я понимаю, что вам с детками тесно в двух
комнатах. Но дальше – это только вопрос очереди и
получения жилья согласно законодательству».

Проблема междугородних перевозок настолько из-
мучила горожан, что один из них даже обратился к
главе города. Мужчина пояснил, что ему часто прихо-
дится ездить в лечебное учреждение Екатеринбурга,
но за все время он ни разу не получил качественных
услуг на маршруте Муравленко – Ноябрьск. Во-пер-
вых, не всегда есть билеты. Особенно трудно доби-
раться из Ноябрьска в ночное время. А если получит-
ся взять заветный билет, то ехать приходится в тесно-
те на приставленном стуле, что, конечно же, неудобно
и небезопасно. Надо сказать, что это уже не первая жа-
лоба на междугородние перевозки, которые осущест-
вляет предприниматель из Ноябрьска. К муниципали-
тету его деятельность никак не относится. Но в Адми-
нистрации города отметили, что бездействовать здесь
нельзя, так как это касается здоровья, а возможно, и
жизней муравленковцев.

К разговору о перевозках тут же подключился пер-
вый заместитель главы Администрации Андрей
Лукьянов, который помог жителю города написать
заявление в правительство округа для решения этой
проблемы.

Обратиться за помощью к представителям власти
можно в любое время, не дожидаясь специальных
дней регионального приёма граждан, организуемых
раз в квартал. Для муравленковцев в приемной губер-
натора, а также в городской Администрации двери
всегда открыты.

Татьяна КОЗАРЬ

В Администрации города действуют телефоны

ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ СЛУЖБА
(г. Салехард)

ГБУЗ «Ямало-Ненецкий окружной
психоневрологический диспансер»

8 (34922) 41-1-09 (круглосуточно)

О готовящихся преступлениях, совершенных преступлениях
и происшествиях можно сообщить

ПО ТЕЛЕФОНАМ ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
8 (34938) 21-0-59, 02

8 (34922) 76-2-22
ОМВД России по городу Муравленко
УМВД России по ЯНАО

ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
Противодействие коррупции
Служба экстренной социально-психологической помощи
Диспетчер «Единой дежурно-диспетчерской службы»
города Муравленко
Проверка алкогольной продукции на контрафакт
Защита прав потребителей
Об употреблении, распространении наркотиков
Единый общероссийский номер
детского телефона доверия

28-1-81
21-4-55

42-9-03, 42-9-13,
112

27-7-91
28-2-62
22-1-78

8-800-2000-122

Должностными лицами
Администрации города обеспечивается
рассмотрение обращений граждан
по вопросам коррупции в ходе
проведения приема по личным
вопросам в соответствии с графиком
приема граждан главой города,
заместителями главы Администрации
города и руководителями структурных
подразделений Администрации города
(распоряжение Администрации города
от 15.12.2017 № 1966 опубликовано
в спецвыпуске газеты «Наш город» № 51
(1232) от 21 декабря 2017 года на стр. 57)

Шанс заявить о себе
В округе формируют новый состав Молодёжного правительства

Илья Христенко – представитель от нашего города в Молодёжном
правительстве третьего созыва, решил побороться за место в совещатель-
ном органе и в четвертом созыве

H



СТРОИТЕЛЬСТВО НОВОГО ЖИЛЬЯ В НАШЕМ ГОРОДЕ
СТРЕМИТЕЛЬНО РАЗВИВАЕТСЯ. РАСТЕТ ЧИСЛО
СЧАСТЛИВЫХ НОВОСЁЛОВ. ВМЕСТЕ С ТЕМ РАССЕЛЕН0
НЫЕ ЗДАНИЯ ПРЕДСТАВЛЯЮТ ПОЖАРНУЮ
ОПАСНОСТЬ.

Битые стекла, старая мебель, кухонная утварь и
даже некогда домашние, а ныне беспризорные, пи-
томцы. Вынести хлам на мусорку у некоторых быв-
ших жильцов не хватило сил, хотя, скорее всего, им
недостает бытовой культуры, впрочем, как и сер-
дечной доброты. Старый потрепанный кот от род-
ных дверей не отходит, сидит и ждет, что за ним
вернутся. Подкармливают беднягу одинокие жиль-
цы, которые еще дожидаются своей очереди по пе-
реселению. Из-за них в зданиях не отключены элек-
тричество и другие коммуникации. В пустые же
комнаты общежитий и квартир периодически про-
никают асоциальные личности. Об этом свидетель-
ствуют вскрытые двери и следы распития спиртных
напитков, где-то даже осталась недоеденная наре-
занная колбаса. Здесь, в кучах хлама, достаточно од-
ной спички, чтобы произошел пожар. Ежедневно со-
трудники управления по делам ГО и ЧС патрули-
руют эти здания. Таких в нашем городе более соро-
ка. О нарушениях сразу же сообщают в управляю-
щие компании для их устранения. Представители
Госпожнадзора проводят рейдовые мероприятия
каждую неделю. «И сегодня мы также нашли под-
тверждение тому, что в помещения кто-то прони-
кает, вскрыты двери нескольких квартир, разбиты
стекла в окнах, – говорит Антон Винниченко, стар-
ший дознаватель отдела надзорной деятельности. –
Информацию мы сразу же передаем в «Городское
хозяйство», чтобы они приняли меры для ограни-
чения доступа посторонних в эти дома».

С оставшимися жильцами проводится противо-
пожарный инструктаж. Людям напоминают, чем
может обернуться непотушенная сигарета или пе-
регруженная электропроводка. Жительница одного
из расселенных общежитий призналась, что уйти
ей со своими вещами некуда. Переезжать на съем-
ную квартиру – надо везти с собой всю мебель. Ее
вопрос по переселению за пределы округа должен
решиться со дня на день. Но вот дни и ночи в своем
нынешнем жилище она проводит в страхе и волне-
нии. «Порой ночью слышно, как ломают где-то
дверь, потом «веселятся» там, употребляют спирт-
ные напитки. К утру уходят». Ей пояснили, что не
нужно ждать, когда начнут взламывать и ее дверь.
«При первом появлении посторонних, их попытке
проникновения внутрь здания, сразу же звоните в
дежурную часть отдела полиции либо по номеру
112 в Единую дежурно-диспетчерскую службу», –
уточнил Антон Винниченко.

Татьяна ТОРОП
Фото из архива «Муравленко Медиа»

С НАЧАЛА ЭТОГО ГОДА В МУРАВЛЕНКО
УЖЕ ЗАФИКСИРОВАНО 96 ПРАВОНАРУ0
ШЕНИЙ, СВЯЗАННЫХ С ПРАВИЛАМИ
ПЕРЕВОЗКИ ДЕТЕЙ В АВТОМОБИЛЯХ, В
ПРОШЛОМ ГОДУ В ЭТОТ ЖЕ ПЕРИОД
ИХ БЫЛО 57. ПРИЧЕМ ПОДВЕРГАЮТ
ОПАСНОСТИ ЖИЗНИ МАЛЕНЬКИХ
ПАССАЖИРОВ НЕ ТОЛЬКО ТАКСИСТЫ,
НО И СОБСТВЕННЫЕ РОДИТЕЛИ.

Представители Общественной пала-
ты города совместно с сотрудниками
ГИБДД провели рейд по выявлению та-
ких нарушений возле детских садов
«Снежинка» и «Дельфин». Надо сказать,
что добросовестных водителей оказа-
лось больше. Участники рейда поблаго-
дарили их и пожелали счастливого пути.
С другими же провели профилактиче-
скую беседу, а некоторых оштрафовали.

Напомним, что согласно Правилам
дорожного движения с 12 июля 2017 го-
да в машине, оснащенной ремнями бе-
зопасности, перевозка детей до 12 лет
на переднем сиденье возможна исклю-
чительно при использовании специаль-
ного удерживающего устройства: авто-
кресла или автолюльки. На заднем же
автокресло обязательно лишь до 7 лет.
Далее можно продолжать возить ребен-
ка в нем или использовать обычный ре-
мень безопасности.

На руках перевозить детей категори-
чески запрещено. Во время движения
автомобиля со скоростью сорок киломе-
тров в час ребенок весом пять с полови-
ной килограмм оказывает нагрузку на
руки держащего в сто десять кило-
грамм. В случае столкновения такой вес
удержать практически невозможно, а

шансов выжить у не пристегнутых рем-
нями безопасности людей очень мало.

Кстати, отсутствие крепежных эле-
ментов для установки кресла не является
оправданием. До 2013 года за такое пра-
вонарушение предусматривался штраф в
размере 500 рублей. Сейчас он составля-
ет 3 000 рублей, согласно п. 3 ст. 12.23
КоАП РФ. Штраф 500 рублей остался ак-
туален за неправильную перевозку взрос-
лых пассажиров. При условии эксплуата-
ции транспортного средства по доверен-
ности сумма штрафа может быть больше.
Под неправильной перевозкой детей в
автомобиле подразумевается не только
отсутствие специального кресла для де-
тей до 12 лет, но и его неправильная
установка.

Согласитесь, что не штрафы должны
быть мотиватором в данном вопросе, а
прежде всего ответственность за здо-

ровье и безопасность детей. Обществен-
ники и сотрудники ГИБДД призывают
всех участников дорожного движения
отнестись к этому более чем серьезно. И
обещают в дальнейшем сделать сов-
местные рейдовые мероприятия регу-
лярными.

– Ничто не имеет такой ценности, как
жизнь. И важно понимать, что все мы
являемся участниками дорожного дви-
жения, – говорит Марина Елисеева, пред-
седатель Общественной палаты города. –
Уверена, что ни один из нас не хотел бы
ни косвенно, ни напрямую быть виновным
в травмировании детей, не говоря уже о
более серьезных последствиях. И для то-
го, чтобы не случилось беды, нужно всего
лишь всем без исключения соблюдать
Правила дорожного движения.

Татьяна КОЗАРЬ
Фото Юлии СИДАРЮК
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РЕЙД
ПРОФИЛАКТИКА

Пристегните ремни!
Безопасность детей должна быть в приоритете

Достаточно одной спички
Расселённые дома таят угрозу

Жизнь бесценна. Перевозите детей в автомобиле, соблюдая правила!H

В таких кучах хлама достаточно одной спички,
чтобы произошёл пожар

H

Сезонные заботы
Во избежание трагедий и ЧП крыши
чистят от снега

(Начало на стр. 1)

Если в школах с очисткой снега всё
достаточно просто, то в детских садах
есть свои нюансы. Дело здесь затрудня-
ется тем, что на территориях расположе-
но много игровых площадок и крытых ве-
ранд на случай внезапной непогоды. За-
частую содействие в борьбе со снегом
оказывают родители воспитанников. «У
нас существует практика по организации
субботников, на которые вместе с со-
трудниками детского сада выходят и ро-
дители наших воспитанников. Они с удо-
вольствием откликаются на просьбу
оказать помощь в очистке от снега игро-
вых площадок, потому что понимают: это
нужно, прежде всего, их собственным
детям», – добавляет Лариса Гогонина. И
не только потому, что у детворы появля-
ется больше простора для игр на све-
жем воздухе. Такая забота предотвра-
щает возникновение опасных ситуаций,
когда дети пытаются строить в снегу ла-
биринты и зарываться в сугробы. Учиты-
вая, что весной с каждым днем снег ста-
новится всё тяжелее, подобные развле-
чения могут привести к несчастным слу-
чаям, травмированию детей или, что ещё
страшнее, – летальному исходу.

В прогимназии «Эврика» вопросам
безопасности уделяется самое присталь-
ное внимание. Учреждение посещают де-
ти от полутора до 10 лет. Даже с самы-
ми маленькими воспитанниками здесь
регулярно проводят беседы, объясняют,
как нужно себя вести в это время года на
улице, почему нельзя играть в снегу. «За-
частую наши дети не только сами знают
правила безопасного поведения, но и мо-
гут многому научить своих родителей.
Мамы и папы, приводя ребенка в детский
сад, рассказывают о том, что малыши за-
мечают угрожающе свисающий с крыш
снег, образовавшиеся сосульки и отме-
чают, что ходить в таких местах опасно.
Приятно осознавать, что мы даем им та-
кие необходимые навыки и знания с ран-
него возраста и можем быть относитель-
но спокойны за их безопасность», – рас-
сказывает воспитатель младшей группы
«Карапузы» Ольга Городилова.

Сегодня внимание всех руководите-
лей образовательных учреждений горо-
да сосредоточено на своевременной
очистке кровель от снежных масс. Кон-
троль за этой работой ведут специали-
сты управления по делам гражданской
обороны и чрезвычайных ситуаций сов-
местно с другими ответственными го-
родскими коммунальными службами.

Ольга ЧЁРНАЯ

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

«Дети играют на кучах снега, а ря-
дом проезжая часть!» «Почему снег
опять не убирают вовремя?» «Опять ре-
бятня делает лазы в снежных кучах»…

Интернет пестрит подобными сооб-
щениями в соцсетях, подкрепленными
фотографиями. Лично у меня они вызы-
вают только возмущение. Да, подряд-
ные организации должны ответственно
и качественно выполнять свою работу.
Да, контролирующие органы – немед-
ленно реагировать. Но, простите, чтобы
сделать снимок, нужно всего несколько
секунд. Почему бы к ним не добавить
еще несколько минут, чтобы подойти к
несмышлёнышам и объяснить, чем
опасны такие игры?! Многие же из нас
сами родители. Неужели нужно ждать,
когда кто-то уберет, научит, убережет,
позаботится? Разве трудно, проходя ми-
мо, разнять дерущихся мальчишек, про-
гнать их с заброшенной стройки, остано-
вить переходящих дорогу на красный
сигнал светофора. Здесь вы можете
возразить: «А родители, собственно,
где?». Но родители в этот момент дома,
на работе. И с них тоже нужно спраши-
вать. Еще никто не отменял ответствен-
ность за своих детей. Пока мы будем
искать крайних, может случиться непо-
правимое. Люди, не проходите мимо! Се-
годня сделаете добро вы, завтра оно к
вам непременно вернется. Или погоня
за лайками в соцсетях для вас дороже
человеческой жизни?

Татьяна СЕРЁЖКИНА

РЕПЛИКА ПО ПОВОДУ
А родители где?



Мастерство ямальских
воспитателей
КАК МГНОВЕННО ЗАВЛАДЕТЬ ВНИМАНИЕМ ДЕТСКОЙ
АУДИТОРИИ, ПОДНЯТЬ МАЛЫШНЕ НАСТРОЕНИЕ И
ЗАИНТЕРЕСОВАТЬ, ОДНОВРЕМЕННО НАУЧИВ ЧЕМУ-ТО
НОВОМУ, ЗНАЮТ ЛУЧШИЕ ВОСПИТАТЕЛИ ЯМАЛА, НА
ЭТОЙ НЕДЕЛЕ СОБРАВШИЕСЯ В МУРАВЛЕНКО.

Торжественное открытие окружного конкурса профессио-
нального мастерства «Воспитатель года – 2018» состоялось в
актовом зале многопрофильного лицея 1 апреля. В конкурсных
испытаниях приняли участие 11 лучших работников дошколь-
ного образования округа – 8 воспитателей, два педагога-пси-
холога и инструктор по физической культуре. На протяжении
четырех дней конкурсанты демонстрировали членам жюри,
насколько хорошо и быстро они умеют находить контакт с дет-
ской аудиторией. Наш город в профессиональном состязании
представила Надежда Николаевна Хайдукова, воспитатель
I квалификационной категории из детского сада «Дельфин».

Во время первого конкурсного испытания «Мероприятие с
детьми», которое проводилось в детском саду «Непоседы», пе-
дагоги показали свое умение мгновенно находить подход к де-
тям, которых видят впервые, способность поднять эмоцио-
нальный настрой малышей, в игровой форме донести до них
новые знания. Это испытание позволило жюри оценить, в ка-
кой степени поставленные каждым педагогом задачи были
выполнены.

Второй тур конкурса включал в себя проведение мастер-
классов. Участники продемонстрировали технологии, которые
применяют в своей повседневной работе. Рассказали, почему
именно они являются эффективными. Именно эти два меро-
приятия позволили выявить пятерку лучших.

Финалистами конкурса «Воспитатель Ямала – 2018»
стали: Надежда Хайдукова (г. Муравленко), Дилара Аб-
дуллаева (Пуровский район), Ульяна Адлер (г. Губкин-
ский), Ирина Ильинова (г. Новый Уренгой), Ольга Курга-
нова (г. Ноябрьск).

– Этот конкурс для меня – возможность проявить себя, по-
делиться опытом, пообщаться с коллегами, перенять у них что-
то интересное для себя, – рассказала журналистам воспита-
тель детского сада «Дельфин» Надежда Хайдукова. – Я уже
попала в пятерку лидеров, и, думаю, что достойно представи-
ла свой город.

В оставшиеся конкурсные дни воспитатели показали свои
навыки в публичной лекции и ток-шоу «Профессиональный раз-
говор». Кроме того, с мастер-классами перед участниками вы-
ступили прошлогодний победитель окружного этапа конкурса,
воспитатель муравленковского детского сада «Оленёнок» Ека-
терина Богородская и абсолютный победитель Всероссийского
профессионального конкурса «Воспитатель года России –
2015» из Санкт-Петербурга Наталья Одинцова.

Имена победителей окружного конкурса и того, кто будет
защищать честь Ямала на федеральном уровне, станут из-
вестны сегодня, 5 апреля, во время торжественной церемонии
закрытия конкурса.

Юлия СИДАРЮК

КАЖДЫЙ БУДНИЙ ДЕНЬ БОЛЕЕ
ДВУХ С ПОЛОВИНОЙ ТЫСЯЧ
МАЛЫШЕЙ, КРЕПКО ДЕРЖА ЗА
РУКУ МАМУ ИЛИ ПАПУ, ШАГАЮТ
В ДЕТСКИЙ САД. МНОГИМ ИЗ НИХ
ТОЛЬКО НЕДАВНО ИСПОЛНИЛСЯ
ГОД, НО ОНИ УЖЕ ПОСЕЩАЮТ
ЯСЕЛЬНЫЕ ГРУППЫ. ОБЕСПЕЧИТЬ
ДОСТУПНОСТЬ ДОШКОЛЬНОГО
ОБРАЗОВАНИЯ . ОДИН ИЗ
ГЛАВНЫХ УКАЗОВ ПРЕЗИДЕНТА.
С ЭТОЙ ЗАДАЧЕЙ НАШ ГОРОД
СПРАВЛЯЕТСЯ НА ОТЛИЧНО.

В Муравленко работает одиннадцать
дошкольных учреждений. Это современ-
ные детские сады. Они оснащены раз-
личным инновационным оборудованием
и инвентарем: нетбуками, интерактивны-
ми столами, досками и даже полами. Та-
кие устройства развивают у ребят вни-
мательность, моторику, сообразитель-
ность, познавательную активность и во-
ображение. А ведь раньше дошкольные
учреждения были далеки от IT-техноло-
гий. Да и устроить ребенка в детский сад
было не так-то просто. Родителям прихо-
дилось немало времени провести в оче-
реди. Но, к счастью, сегодня эта пробле-
ма осталась в прошлом.

– Один из майских указов президен-
та выполнен. В нашем городе ликвиди-
рованы очереди в детские сады для де-
тей в возрасте от трех до семи лет. Ре-
шить проблему удалось благодаря
строительству и открытию новых до-
школьных учреждений, – говорит Ирина
Воскобойник, методист сектора до-
школьного образования управления об-
разования. – Сейчас наши садики посе-
щают 2 654 малыша. Кроме того, всех
ребятишек, которые прибывают в Му-
равленко из других городов, сразу опре-
деляют в группы. Мест хватает всем.

В Муравленко ясли были востребова-
ны всегда. Родители всё чаще записы-
вают в детские сады малышей, которым
едва исполнился год. На сегодняшний
день почти 700 мальчишек и девчонок
посещают ясельные группы. К слову, их в
нашем городе тридцать одна.

– Несмотря на большой спрос, очере-
дей в ясли нет. Нам удалось обеспечить
каждого маленького муравленковца ме-

стом в таких группах. Напомню, в нашем
городе в некоторые детские сады роди-
тели при желании могут отдать своего
ребенка с года. Тем самым молодые ма-
мы, к примеру, получат возможность
продолжить образование или раньше
выйти на работу, не теряя квалифика-
цию, – отмечает Ирина Воскобойник.

По такому пути пошла и молодая ма-
ма Алёна Константинова. Когда ей было
необходимо выходить на работу, она за-
писала своего сына Станислава в ясель-
ную группу. Мальчишке в то время было
чуть больше года. Он быстро адаптиро-
вался к новой среде и подружился со
сверстниками.

– Сначала Стас ходил в «Дюймовоч-
ку», потом из-за переезда перевели его в
«Дельфин». Сынок буквально влюбился в
детский сад. Ему нравились занятия, ко-
торые проводили воспитательницы,
игрушки, общение с другими ребятами…
В общем, домой он шел неохотно, – шутя
говорит Алёна. – Знаете, ребенок с удо-
вольствием и искренней улыбкой всегда
рассказывал о том, чем занимался в те-
чение дня в детском саду. Он много сме-
ялся. Для меня это было показателем,
что я приняла верное решение и не зря в
столь юном возрасте записала его в яс-
ли. И главное – он стал более самостоя-
тельным.

– Первые полгода в детском саду у
малышей происходит адаптация. Они ко
всему присматриваются. В этот период
многие ребята часто капризничают, пла-
чут, порой даже кричат, требуя маму. И
это нормально, – комментирует Айгюн
Бабе-заде, воспитатель прогимназии
«Эврика». – Спустя какое-то время они
взрослеют. Охотнее идут на контакт с
воспитателями, слушаются старших, на-
чинают сами кушать, в обеденное время
без слез ложатся спать. Отмечу, что дет-
ки, которые, скажем так, «осваивают»
детский сад с яслей, в дальнейшем ста-
новятся более открытыми и самостоя-
тельными.

Сейчас ведется строительство еще
одного детского сада – «Ладушки». Пер-
вый кирпич заложили в сентябре 2017
года. Будущий детский сад спроектиро-
ван по самым современным стандартам.
В нем будут созданы условия для ком-
фортного пребывания и гармоничного
развития малышей, начиная с ясельного
возраста. В здании будут оборудованы
бассейн, современные музыкальный и
спортивный залы, несколько кружково-
учебных классов, медицинский, бытовой
и пищевой блоки. Также предусмотрены
кабинеты для психологов и логопедов.
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БЕЗ ПРОБЛЕМ

КОНКУРС

9 апреля с 18:10
ФАЗЛЕТДИНОВ Марат Азатович,

депутат Городской Думы

16 апреля с 17:30
АТАМАНОВ Николай Александрович,

депутат Городской Думы

23 апреля с 17:00
АЛЕКСЕЕВ Андрей Александрович,

депутат Городской Думы
10 апреля с 17:00

ТРЕГУБОВА Наталья Ивановна,
депутат Городской Думы

17 апреля с 17:00
ИВАНИЦКИЙ Александр Александрович,

депутат Городской Думы

24 апреля с 17:00
КОЛЕСНИКОВА Светлана Викторовна,

депутат Городской Думы
11 апреля с 17:30

ШЕСТОПАЛОВ Николай Алексеевич,
депутат Городской Думы

17 апреля с 17:30
ХАЙРУЛЛИН Эмиль Расихович,

депутат Городской Думы

24 апреля с 17:30
БАВШИН Эрнэст Сергеевич,

депутат Городской Думы

12 апреля с 17:00
ПОДОРОГА Александр Александрович,

Глава города

18 апреля с 17:30
УЛЬЯНОВ Сергей Владимирович,

депутат Городской Думы

25 апреля с 17:00
ЛЕГОСТАЕВА Ирина Тимофеевна,

депутат Городской Думы
13 апреля с 17:30

ЛИНДЕНГОЛЬЦ Александр Юрьевич,
депутат Городской Думы

19 апреля с 17:30
ШАПОВАЛОВ Александр Николаевич,

депутат Городской Думы

25 апреля с 17:30
КАМЕНСКАЯ Светлана Игоревна,

Председатель Городской Думы
16 апреля с 17:00

КУРБАНОВА Татьяна Васильевна,
депутат Городской Думы

20 апреля с 17:00
АЛХАМАТОВ Хизри Набиевич,

секретарь МО партии «Единая Россия»

26 апреля с 17:30
ЗАБОЛОТСКИХ Максим Юрьевич,

руководитель депутатской фракции «Единая Россия»

ГРАФИК ПРИЁМА ГРАЖДАН
в Общественной приёмной партии «Единая Россия» города Муравленко на апрель 2018 года

Прием осуществляется по адресу: ул. Губкина, 32. Предварительная запись по телефону: 23-3-43.
ТАКЖЕ ОСУЩЕСТВЛЯЕТСЯ ЗАПИСЬ НА ПРИЕМ К ДЕПУТАТУ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ЯНАО МИННИБАЕВУ ВАЛЕРИЮ НУРФАТОВИЧУ

Детские сады для всех
В Муравленко малышей в очереди нет

Валерия ЧИЖИК. Фото из архива газеты «Наш город»



2РЕБЯТА! ВНИМАНИЕ!
СКАЖИТЕ: 2СЫ1Ы1ЫР3.
ИСКРЕННИЕ И ДОБРЫЕ
УЛЫБКИ ДЕТЕЙ ОЗАРЯЮТ
КАФЕ. КАДР. ЕЩЕ КАДР…
И ВОТ ЧЕРЕЗ ПАРУ СЕКУНД
ДЕВЧОНКИ И МАЛЬЧИШКИ
УЖЕ СОВСЕМ НЕ ОБРАЩАЮТ
НА ФОТОКОРРЕСПОНДЕНТА
ВНИМАНИЯ. ОБЩАЮТСЯ
ПО1СЕМЕЙНОМУ. ДОБРАЯ
АТМОСФЕРА. ЗА ОДНИМ
СТОЛОМ И РОДИТЕЛИ, И
ДЕТИ, И ПЕДАГОГИ. ТАКОЙ
СЮРПРИЗ1ЧАЕПИТИЕ ДЛЯ
СОЛНЕЧНЫХ ДЕТЕЙ БЫЛ
ОРГАНИЗОВАН ВО ВСЕМИР1
НЫЙ ДЕНЬ ЛЮДЕЙ С
СИНДРОМОМ ДАУНА.

…Веселились дети от души. Пе-
дагоги не только приготовили для
них массу развлекательных игр, но и
окружили заботой каждого. А потом
отправились в Центр детского твор-
чества, где их уже ждали в творче-
ском объединении для детей осо-
бой заботы – клубе «Надежда».

…Одиннадцатилетняя Елизавета
Гриб посещает клуб, что действует
на базе Центра детского творче-
ства, вот уже пять лет. Девочка ус-
пешно занимается по дополнитель-
ной общеразвивающей программе
для детей-инвалидов. Она давно
развеяла миф о том, что ребята с
синдромом Дауна не способны к
обучению.

ВВ  NNННААДДЕЕЖЖДДЕЕOO
– Лиза, я тебя жду! Как у тебя на-

строение? Конфету будешь? (Лиза
кивает одобрительно – Прим. авт.).
Давай начнем занятие с рисования
песком, – с улыбкой приглашает к
специальному столу ребенка педа-
гог Центра детского творчества, ру-
ководитель клуба «Надежда» Ирина
Ивченкова.  

И вот девчушка рисует солнышко.

Глазки. Улыбающийся ротик. Лучики.
Солнышко получается  добрым-пре-
добрым, бесхитростным, как и она
сама. Ребенок увлечен. У мамы Свет-
ланы появляется возможность побе-
седовать с корреспондентом.

– Лиза не только посещает школу,
но еще и в клубе «Надежда» занима-
ется  по дополнительной общеразви-
вающей программе. Что её больше
всего увлекает? – интересуюсь.

– Так получилось, что после дет-
ского сада Лиза первый год обуча-
лась на дому. Была очень слабень-
кой, на первых порах ей с трудом да-
вались даже навыки самообслужи-
вания. За год она замкнулась в себе,
и педагогам пришлось с ней непро-
сто. Благодаря нашим общим усили-
ям, вниманию и  профессионализму
педагогов в обучении постепенно
стали появляться первые успехи. Те-
перь она с удовольствием выполня-
ет все задания, порученные учите-
лем, – говорит Светлана. – Кроме
того, вот уже несколько лет мы

завсегдатаи клуба «Надежда». И за
это спасибо Ирине Геннадьевне Ив-
ченковой, ее доброте и душевной
теплоте. Для нас это, действительно,
надежда. Надежда на социализа-
цию. Лиза здесь с удовольствием
осваивает новые виды деятельно-
сти, и что немаловажно, общается
со сверстниками.

ФФииззккууллььттУУРРАА
…Прошло 7–10 минут. Елизавета

немного устала от творческой дея-
тельности. Педагог плавно переклю-
чает ее на занятия физической куль-
турой. Мячи, гантели… И вот уже
снова ребенок с удовольствием по-
вторяет задания педагога.

– Помню, посещая первые заня-
тия, Лиза чувствовала себя доволь-
но зажато. Замыкалась в себе. Она
могла всё время просидеть в сухом
бассейне с шариками. Либо вовсе
отказывалась переключаться с од-
ного вида деятельности на другой.
Постепенно мы наладили контакт
при помощи современной музыки,
через танцевальные движения. В
этом году она начала немного раз-
говаривать, уже односложно отве-
чает на мои вопросы. Многие дости-
жения – это ежеминутный, ежечас-
ный труд ее мамы.  Благодаря на-
шим общим усилиям теперь девочке
интересно  многое – от домино до
рисования и математики, – поясняет
Ирина Геннадьевна. 

««ээРР»»,,  ««ШШаааа»»,,  ЩЩййаа»»……
Переходим в кабинет психолога.

Поясню, что в общеразвивающую
программу входят как психологиче-
ские, так и логопедические занятия.
Психолог-логопед Олеся Семенюк
строит свои занятия с Лизой в фор-
ме игр, которые развивают мелкую
моторику, слух, зрение и речь. Для
этого имеется масса специальных
компьютерных программ и методи-
ческого материала.

– Кстати, если у ребенка есть ме-
дицинские показания, то ему могут
назначить зондовый массаж. Лечеб-
ные процедуры проводятся при по-
мощи специального оборудования
как в учреждении, так и на дому.
Зондовый массаж мы тоже попро-
буем, а пока работаем согласно пла-
ну, – подчеркнула Олеся Семенюк.

АА  ЧЧТТОО  ППООССЛЛЕЕ  1188MMттии??
Творческое объединение для

детей-инвалидов клуба «Надежда»
сегодня посещают 46 детей в воз-
расте от 5 до 18 лет. Диагнозы у

всех разные, в основном это аутизм,
психическое расстройство, синдром
Дауна, детский церебральный пара-
лич и другие. Но каков бы ни был
недуг, главное – социализация. Что-
бы после 18 лет человек особой за-
боты не замкнулся в четырех стенах
дома.  

– Радует, что взрослые люди с
ограниченными возможностями
здоровья могут посещать обще-
ственную организацию для инвали-
дов «Добрый свет», занимаются ру-
коделием, шитьем. Досуг организо-
ван и в других культурно-спортив-
ных учреждениях города, а вот воз-
можности для профессионального
обучения нет, – говорит Ирина Ив-
ченкова. – Знаете, необучаемых де-
тей нет. Как показывает российский
опыт, дети с синдромом Дауна мо-
гут получать такие специальности,
как повар, программист, портной,
актер. Они должны найти свое ме-
сто в жизни, социализироваться,
стать полезными обществу. И быть
счастливыми!
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ШАГ ВПЕРЁД

Солнышко в руках
Особая забота – усилия педагогов и ежеминутный труд родителей

Посещая первые занятия, Лиза чувствовала себя
довольно зажато. Замыкалась в себе. Постепенно 
мы наладили контакт при помощи современной
музыки, через танцевальные движения. В этом году
она начала немного разговаривать, уже односложно
отвечает на мои вопросы. Многие достижения – 
это ежеминутный, ежечасный труд ее мамы.  

,,

Ирина Ивченкова благодарит предпринимателей 
Светлану Евдокимову, Наталью Трегубову и 
Любовь Клёнову за постоянную спонсорскую 
поддержку  в организации развлекательно-
спортивных мероприятий клуба «Надежда».

СОВСЕМ СКОРО В ЦЕНТРЕ
ДЕТСКОГО ТВОРЧЕСТВА
ПОЯВИТСЯ АППАРАТ
БИОАКУСТИЧЕСКОЙ
КОРРЕКЦИИ ГОЛОВНОГО
МОЗГА. ОН БУДЕТ ПРИОБРЕ1
ТЕН НА ГРАНТОВЫЕ
СРЕДСТВА ОКРУЖНОГО
КОНКУРСА ДЕПАРТАМЕНТА
ОБРАЗОВАНИЯ ЯНАО.

Педагог-психолог, логопед Оле-
ся Семенюк работает с детьми осо-
бой заботы несколько лет – прово-
дит различные коррекционные заня-
тия, способствующие адаптации и
абилитации детей. 

«Учеными доказано, что многие
проблемы и недуги человека связаны
с головным мозгом. На занятиях с ис-
пользованием аппарата биоакустиче-
ской  коррекции (БАК) мы можем до-

биться более качественных результа-
тов по улучшению работоспособности
головного мозга, снять напряжение и
агрессивность, развить интеллекту-
альный и творческий потенциал ре-
бенка, – рассказывает Олеся Семе-
нюк. – Это инновационный програм-
мно-аппаратный комплекс, разрабо-
танный для немедикаментозного,
неинвазивного лечения. Медицински-
ми показаниями могут быть наруше-
ние внимания и памяти, импульсив-
ность, гиперактивность, заикание, за-
держки психомоторного и речевого
развития, а также аутизм, ДЦП, ато-
пический дерматит, энурез и другое».

Что такое биоакустическая кор-
рекция? Во время сеанса на голову
ребенку крепятся чувствительные

датчики. Они фиксируют импульсы
головного мозга и преобразуют их в
звуковые колебания. Через наушники
ребенок слышит музыку, созданную
работой собственного мозга. Специа-
лист на мониторе видит импульсы го-
ловного мозга и может судить о моз-
говой деятельности. Звуковая до-
рожка способна благотворно влиять
на работу мозга и корректировать ее,
воздействовать на первопричину
многих заболеваний. Словом, это ле-
чебное влияние музыки  на деятель-
ность мозга, психику и сердце.

Занятия начнутся после прохож-
дения педагогом-психологом специ-
ального обучения и получения ли-
цензии в Санкт-Петербурге либо в
Москве.

Материалы полосы Нины ГУЛЬТЯЕВОЙ
Фото автора и из личного архива героев

Музыкальное исцеление

Рисование на песке – одно из самых любимых увлечений ЛизыP
Занятия у логопеда – это весело и интересноP

Настольный хоккей, счет 1:1P



БЕЗУСЫМ 18/ЛЕТНИМ
ПАРЕНЬКОМ ЛЕТОМ 1943/ГО
БЫЛ ПРИЗВАН НА ФРОНТ
УРОЖЕНЕЦ БАШКИРСКОЙ
ДЕРЕВЕНЬКИ ИЛЬКИНО
ВЕНИАМИН АРХИПОВ.
ВПОСЛЕДСТВИИ, КАК ВСЕ
ФРОНТОВИКИ, ОН НЕ ЛЮБИЛ
ВСПОМИНАТЬ О КРОВАВЫХ
БОЯХ, ОСТАВИВШИХ В ДУШЕ
НЕЗАЖИВАЮЩУЮ РАНУ.
ОДНАКО НЕСКОЛЬКО
ИСТОРИЙ, НАГЛЯДНО
ОТРАЖАЮЩИХ СУРОВОЕ
ВОЕННОЕ ВРЕМЯ, ЕГО
ЕДИНСТВЕННЫЙ СЫН
ВЛАДИМИР ЗАПОМНИЛ
НАВСЕГДА.

ПО ЗАКОНУ ВОЕННОГО
ВРЕМЕНИ

Первая история, навсегда оста-
вившая след в неокрепшей душе
юного Вени, произошла в эшелоне с
новобранцами, следовавшем в под-
московный город Ступино. Она на-
столько потрясла парня, что он пом-
нил о ней всю жизнь.

Несколько призывников зрелого
возраста ходили по всему эшелону,
отнимали у молодежи (а в 1943 го-
ду в основном призывали на фронт

18-летних мальчишек) продукты и
деньги. Вскоре троих задержали, и
поезд встал где-то посреди полей. В
ближайшее селение были посланы
люди за представителями местной
власти: председателем колхоза и
милиционером. Вдоль эшелона по-
строили колонну призывников и вы-
вели троих мародеров. По закону
военного времени прямо на глазах
остальных новобранцев политрук
расстрелял их…

По факту случившегося состави-
ли акт, а всему эшелону объявили:
при повторении подобного расстре-
ливать будут на месте. Мародерства
прекратились.

НА БУДАПЕШТ!
Десантная бригада 16-й воздуш-

но-десантной дивизии, куда попал
Вениамин, формировалась сплошь

из молодежи, поэтому первый год
ребята прыгали с парашютом, учи-
лись владеть оружием. Сначала пры-
гали с аэростата, а впоследствии – с
десантного бомбардировщика. На
счету Вениамина – девять боевых
прыжков с парашютом.

Потом десантников отправили в
Белоруссию, где формировался 4-й
Украинский фронт для нанесения
решающего сокрушительного удара
в направлении Будапешт – Вена.
Это были две мощнейшие военные
операции с участием 2-го, 3-го и
4-го Украинских фронтов. Именно в
них было сконцентрировано основ-
ное количество воздушно-десант-
ных войск.

В составе 355-го мотострелко-
вого гвардейского полка 4-го
Украинского фронта Вениамин Тро-
фимович принимал участие в Бала-
тонской операции на крупнейшем в
Центральной Европе венгерском
озере Балатон. В этом районе боев
немцы оказывали особенно ожесто-
ченное сопротивление. Именно там
старший сержант Архипов получил
свою первую награду – медаль «За
боевые заслуги».

После Балатонской операции 4-й
Украинский участвовал в штурме
столицы Венгрии. Впоследствии под
Будапештом зачищали остатки не-
мецких и румынских войск. Война
для Вениамина Архипова закончи-
лась после взятия столицы Австрии
Вены.

НЕУДАВШАЯСЯ КАЗНЬ
После окончания войны он еще

долго служил в оккупационных вой-
сках под Будапештом. Советские
солдаты следили за соблюдением
порядка и становлением новой вла-
сти, снабжали население продо-
вольствием, уничтожали мелкие
банды венгерских пособников фа-
шистов, которые бесчинствовали по-
сле окончания войны. Однажды
поймали венгра. Местное население
само его потащило к молниеносно

организованной виселице. Предате-
ля повесили, но веревка оборвалась,
и он сбежал. Через два года Вениа-
мин Трофимович встретил «пове-
шенного» на рынке. Узнав русского
военного, тот снова попытался
скрыться, но на этот раз избежать
правосудия не удалось.

ПРОЩАЙ, ЗАГРАНИЦА!
После войны, году в 1947-м, Ве-

ниамина отправили в Прагу на фе-
стиваль молодежи и студентов. Как
военный он там был или как пред-
ставитель молодежи – семейная
история умалчивает. В 1948 году
молодому военному предложили
поступить в Львовское военно-по-
литическое училище. Окончив его за
три года, он вернулся в штаб уже по-
литруком. А в 1956-м всех фронто-
виков из-за границы вдруг развер-
нули и отправили в Свердловск.

– Сталин всех фронтовиков при-
казал убрать из оккупационных
войск, – приводит рассказы отца
Владимир Архипов. – Больше он за
границей не бывал, да и армейская
жизнь для него на этом закончи-
лась. Домой он вернулся в звании
капитана.

NПАРАБЕЛЛУМO
С ПЕРЛАМУТРОВОЙ РУЧКОЙ

– Отец привез с войны пистолет
«Парабеллум», – возвращается к дет-
ским воспоминаниям Владимир Ве-
ниаминович. – Когда я был еще сов-
сем маленьким, родители с друзьями
часто выходили на пикники. И отец
стрелял из «Парабеллума» в дерево
или по другой цели. Когда мне было
лет девять, я потерял пистолет из ви-
да и спросил у отца, где он.

Отец тогда поступил в Куйбы-
шевский институт и учился заочно
на инженера-строителя. Для того
чтобы как-то прожить во время сес-
сии в чужом городе, ему пришлось
продать пистолет. Он был очень
красивый, с перламутровой ручкой,
и мне, мальчишке, было безумно
жаль с ним расстаться. Зато отец
закрыл сессию и, в конце концов, по-
лучил диплом инженера.

НАГРАДЫ ПОЛУЧИЛ ПОСЛЕ
ВОЙНЫ

Второй наградой Вениамина Ар-
хипова стала медаль «За отвагу»,
которую он получил в боях за Буда-

пешт. Медали «За взятие Будапеш-
та» и «За взятие Вены» «догнали»
его лишь спустя два-три года после
войны. Части в то время переформи-
ровывались, номера их менялись, и
потерянные награды – норма того
времени. С опозданием получил он и
медаль «За победу над Германией в
Великой Отечественной войне
1941-1945 гг.»

По словам сына, уже в 60-х го-
дах Вениамину Трофимовичу, как
принимавшему участие в после-
военных операциях, вручили орден
Красной Звезды.

РОКОВОЕ РАНЕНИЕ В ШЕЮ
– Женился отец поздно, в 1965-м.

Когда я родился, папа с мамой уже
жили вместе, но не были зарегистри-
рованы, – говорит Владимир Вениа-
минович. – Встретились они в Сверд-
ловске. Потом переехали в Белебей –
на малую родину отца. В 1961 году в
СССР шло активное строительство, и
молодым сразу дали двухкомнатную
квартиру, хотя они и не состояли в
законном браке.

С годами стала всё сильнее бес-
покоить старая рана, которую Ве-
ниамин Трофимович получил во
время атаки на озере Балатон. По-
зади него на мине подорвался пехо-
тинец, и несколько ее осколков по-
пали в шею десантника. Два из них
так и остались в нём до конца, из-
влекать их хирурги не стали – слиш-

ком близко опасный металл нахо-
дился к позвоночнику, пережимая
важные сосуды. Врачи сказали толь-
ко: «Живи пока так». Он и жил, но ра-
на всё чаще давала о себе знать вы-
соким давлением. Уже в 80-х случил-
ся один инсульт, за ним второй. Не
стало его в 1984 году в возрасте
всего 58 лет.

Сын к тому времени женился и
уже жил с семьей на Севере. Внуки
и правнуки Вениамина Трофимови-
ча Архипова ежегодно выходят на
улицы Муравленко в строю «Бес-
смертного полка». Именно портрет
деда и прадеда в руках позволяет
им ощутить личную причастность к
Великой Победе над врагом.
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бессмертный полк

Осколки мины извлекли не все...
Фронтовое ранение сыграло роковую роль через сорок лет
ПАМЯТЬ ЖИВА

В целях сохранения и увековечения памяти о проявленных в
годы Великой Отечественной войны героизме советских солдат и му-
жестве российских воинов, защищавших рубежи Родины, а также
военнослужащих, участвовавших в локальных войнах и военных конф-
ликтах, для воспитания у подрастающего поколения чувства патрио-
тизма и гордости за подвиги воинов-героев, для сохранения военно-
исторического наследия России, организаторы конкурса проводят в
четвертый раз Всероссийский литературный конкурс «Герои Великой
Победы» на лучший литературный рассказ, очерк, стихотворение, ри-
сунок и песню эпического, исторического и военно-патриотического
содержания. Информация о конкурсе на сайте: http://героивеликой-
победы.рф.

О проведении Всероссийского ежегодного литературного
конкурса «Герои Великой Победы – 2018»

Организаторы конкурса:

● Российское военно-историческое
общество

● Министерство обороны Россий-
ской Федерации

● Министерство образования и нау-
ки Российской Федерации

● Министерство культуры Россий-
ской Федерации

● Российская государственная биб-
лиотека

● Издательский дом «Не секретно»

УЧАСТВУЙ!

Юлия СИДАРЮК. Фото из семейного архива АРХИПОВЫХ

В составе 355-го мотострелкового гвардейско-
го полка 4-го Украинского фронта Вениамин
Архипов принимал участие в Балатонской опе-
рации на крупнейшем в Центральной Европе
венгерском озере Балатон.

Внук Марат Архипов вместе с дедом – в строю
«Бессмертного полка»

M

Лейтенант Архипов.
1957 год

M



В СЕМЬЕ УЧИТЕЛЕЙ С 40+ЛЕТНИМ
СТАЖЕМ ЛЮДМИЛЫ ПЕТРОВНЫ И
ВИКТОРА ЛЕОНИДОВИЧА ЧЕРНОВЫХ
ГОТОВЯТ ВСЕ, ДАЖЕ ИХ 10+ЛЕТНЯЯ
ВНУЧКА. В БУДНИ ВАХТУ НА КУХНЕ
НЕСУТ ПО ОЧЕРЕДИ, А ВОТ ПРАЗД+
НИЧНЫЙ СТОЛ НАКРЫВАЮТ ВМЕСТЕ.

Коронное блюдо самого юного кулинара,
Арины, – салат с крабовыми палочками. Ее
мама Елена Викторовна запекает понравив-
шееся всем куриное филе с ананасами. Люд-
мила Петровна к каждому празднику готовит
любимый салат мужа – «Мимозу». Мужская
половина семьи обычно жарит или запекает
мясо, с помощью простейших специй, овощей
и каких-то известных только мужчинам се-
кретов придавая каждому блюду неподра-
жаемые вкус и аромат.

Внук Черновых Кирилл очень любит греч-
ку, которую никто не умеет готовить так, как
дедушка.

– Лаврушечку туда добавит, лучок, – вос-
хищается женская часть семьи. – Утром со-
бираемся на работу, в школу, детский сад –
готовить некогда. Он поставит гречку на пли-
ту, специи туда бросит – запах такой пойдет...
Вкусно!

– А я сварю гречку, папа говорит: «Ну, два
тебе по гречке!» – добавляет со смехом дочь
учителей.

Долгой северной зимой по воскресеньям
всей семьей дружно лепят перед телевизо-
ром пельмени. Смотрят трансляции Кубка
мира по биатлону, лыжным гонкам и волей-
болу. Знают по именам всех спортсменов.
Увлечение вполне объяснимое: Виктор Лео-
нидович всю жизнь проработал учителем
физкультуры, в прошлом – лыжник и легкоат-
лет, сегодня – приверженец здорового обра-
за жизни. И семья вместе с ним.

Спортивной девушкой была и Людмила
Петровна – лыжница, баскетболистка, волей-

болистка. Будущие супруги познакомились в
студенческие годы, когда он учился на учите-
ля физической культуры, она – на учителя
русского языка. Вместе участвовали в сорев-
нованиях. С тех пор прошло 40 лет – в фев-
рале Черновы справили рубиновую свадьбу.

Когда дети были маленькими, родители-
педагоги ежегодно брали их с собой на тури-
стические слеты. Палатка, суп на костре,
лыжные прогулки – яркие воспоминания дет-
ства Елены и Сергея, воспитывающих уже по
двое своих детей.

– Когда я еще в школе училась, мама по-
звонит в пятницу: «Собирайся», – с улыбкой
вспоминает дочь. – Приходит с работы, загру-
жаем в машину подготовленные вещи и всей
семьей едем на озеро. Отдыхать на природе
любим и сейчас: играем в мяч, бадминтон, на
велосипедах катаемся, купаемся. Или просто
собираем лечебные травы, ягоды, грибы.

В Муравленко семья переехала почти 20
лет назад из Республики Хакасия. Дети к то-
му времени как раз окончили школу, их надо
было учить дальше.

Вот уже 17-й год Людмила Петровна –
заместитель директора пятой школы по
учебно-воспитательной работе. Не прекра-
щает и вести уроки. Виктор Леонидович мно-
го лет работал учителем физкультуры в пер-
вой школе, затем в лицее, откуда недавно
ушел на заслуженный отдых.

– Дети, они же жизнерадостные, когда с
ними работаешь, получаешь положительную
энергию, жить хочется, – считает Людмила
Петровна. – В безденежные 90-е, мы жили
тогда в городе Саяногорске Республики Ха-
касия, я уходила из школы, работала заме-
стителем директора в департаменте соци-
альной защиты населения. Пенсионеры при-
ходили на прием, плакали. Я все их беды че-
рез себя пропускала. После такого сам начи-
наешь болеть. Тогда поняла: лучше работать
с детьми, они всегда позитивны и жизнера-
достны. На своих вот только времени не хва-
тает…

Итак, возвращаясь к любимым блю-
дам, делюсь рецептами.
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дело вкуса

ЛЮБИМОЕ БЛЮДО

на «Русском радио», СТС, ТНТНОВОСТИ НАШЕГО ГОРОДА

Вам будет сопутствовать успех, но только
если вы сами проявите инициативу. На
других надежды мало. Берегите добрые от-
ношения между близкими вам людьми от
обид и недоразумений.

В ваших силах изменить отношения с
окружающими в лучшую сторону. Только
воздержитесь от критики, будьте тактич-
нее. Лучше не вступать в споры, они не
принесут ничего конструктивного.

Постарайтесь не перегружать себя работой.
Тем более что в этой сфере всё будет спо-
койно. Вы сумеете быстро и эффективно
решить все неотложные дела и составить
график так, чтобы вам было удобно.

Традиционный подход к решению дело-
вых проблем не всегда будет удачным: воз-
можно, вам стоит пересмотреть некоторые
свои взгляды. В выходные любимый чело-
век приятно вас удивит.

Благоприятное время для карьерных до-
стижений, но для этого вам придется по-
высить свой профессиональный уровень.
Не отказывайтесь от помощи окружающих.
Это не поставит вас в зависимость от них.

Тщательно анализируйте происходящие
события, опираясь на жизненный опыт и
логику. Не идите на поводу чужого мне-
ния. Постарайтесь воздержаться от откры-
той критики коллег по работе.

Если вы задумали поменять работу, то осу-
ществляйте свои замыслы, тем более, если
у вас как раз появятся интересные предло-
жения. Старайтесь полагаться на свою ин-
туицию и почаще улыбаться.

Будьте объективны в оценках собственных
возможностей, планировать стоит только
то, что в данный момент будет вам по си-
лам. Постарайтесь вести себя сдержанно,
слушайте окружающих внимательно, не
пропускайте важных новостей.

Желательно никуда не опаздывать, непун-
ктуальность может стать причиной про-
блем. Согласуйте и уточните всё до мело-
чей, чтобы работу не пришлось переделы-
вать.

У вас появится новое дело, и вы получите
от этого не только моральное, но и мате-
риальное удовлетворение. Однако вам
придется отстаивать свои интересы без по-
мощи со стороны, используя жизненный
опыт.

На работе вероятны проблемы, связанные
с недостатком информации. Впрочем, не
забывайте, что чем меньше знаешь, тем
крепче спишь. Рационально расходуйте ва-
ши силы, избегайте перегрузок.

Не подвергайте себя неоправданному
риску, решив взять слишком большую вы-
соту. Иначе вам многим придется пожер-
твовать, а это того не стоит. В конце недели
вероятны незначительные денежные по-
ступления.

/По материалам
интернет-изданий/
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Гречка на пять, филе с ананасами и
«дружные» пельмени
Кулинарная симфония семьи педагогов Черновых

– Четыре яйца, стакан сахара, большую
банку сметаны, пачку творога (лучше брать
мягкий, мелкозернистый), стакан манки,
пачку разрыхлителя и ванилин на кончике
ножа взбить, выложить в форму и выпе-
кать около часа при умеренной температу-
ре. Готовый пирог можно посыпать сахар-
ной пудрой, смазать вареной сгущенкой,
заварным кремом. Вообще, это универ-
сальный пирог, простой в приготовлении и
очень нежный на вкус. Уже не помним, где
взяли рецепт, но он навсегда прижился в
нашей семье.

– Ветчину, огурец, вареное яйцо и
болгарский перец в необходимом для
едоков количестве нарезаем соломкой
и укладываем в чашку слоями, прома-
зывая их тонким слоем майонеза, что-
бы было не слишком жирно. Сверху по-
сыпаем тертым сыром и кедровыми
орешками.

– Отбиваем филе куриной грудки,
сверху выкладываем ананасы. Мы мя-
со солим не всегда, потому что май-
онез и сыр обычно соленые, но это на
любителя. Затем поливаем кусочки мя-
са с ананасами тонкой струйкой май-
онеза из пакетика, сверху посыпаем
натертым сыром и максимум на полча-
са ставим в духовку. Очень просто, бы-
стро, питательно и вкусно!

Курица с ананасамиПирог творожный

Салат «Лесная фантазия»

Юлия СИДАРЮК. Фото автораПриятного аппетита!
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СТОВ 3ГАЗПРОМНЕФТЬ1
МУРАВЛЕНКО4. ПОСЛЕДНИМ
ЕЕ ЭТАПОМ СТАЛО
ЗАСЕДАНИЕ ОТКРЫТОЙ
СЕКЦИИ ДЛЯ БУДУЩИХ
НЕФТЯНИКОВ 2 УЧАЩИХСЯ
ЛИЦЕЯ И СТУДЕНТОВ
КОЛЛЕДЖА. ТРЕТИЙ РАЗ ОНИ
НАРЯДУ С МОЛОДЫМИ
СПЕЦИАЛИСТАМИ ПРЕД1
ПРИЯТИЯ ВЫСТУПАЮТ СО
СВОИМИ ДОКЛАДАМИ НА
НЕФТЕГАЗОВУЮ ТЕМАТИКУ
ПЕРЕД ЧЛЕНАМИ ЭКСПЕРТ1
НОЙ КОМИССИИ.

В этом году доклады представи-
ли 25 будущих нефтяников – студен-
тов колледжа и старшеклассников
лицея. Участники конференции гово-
рили о методах работы в нефтедо-
бывающей сфере и эффективности
добычи углеводородов, путях повы-
шения срока использования обору-
дования, анализировали, предлага-
ли свои способы решения обозна-
ченных проблем.

В состав экспертной комиссии
вошли молодые специалисты «Газ-
промнефть-Муравленко», которые
сами неоднократно принимали уча-
стие в конференциях местного и
корпоративного уровня, занимали
призовые места. Возглавил жюри
заместитель начальника управле-
ния добычи нефти и газа Василий
Аранжин. Для него это был первый
опыт участия в таком мероприятии.
«Я поражен тем, какой интерес
проявляют старшеклассники и сту-
денты колледжа к нефтегазовой от-

расли. Все темы, которые они затро-
нули в своих докладах, актуальны
для нашего предприятия», – отметил
Василий Александрович.

Члены экспертной комиссии вни-
мательно выслушивали докладчи-
ков, задавали много вопросов, ком-
ментировали, давали советы. Они
также отметили, что ребята очень
внимательно подошли к выбору тем
и их раскрытию. «Слушая выступле-
ния ребят, я порадовался тому, что
они обращали внимание на темы,
которые не только интересны им, но
и важны для нашего предприятия.
Приятно, что еще будучи школьника-
ми и студентами, ребята уже ста-
раются вникнуть, детально изучить,
докопаться до сути вопроса», – про-
комментировал один из членов экс-
пертной комиссии Кирилл Свекла.

По итогам конференции опреде-
лили победителей в четырех отдель-
ных номинациях. Студенты коллед-
жа Артём Корнев, Равиль Хафизов
были отмечены за комплексный
подход к теме, возможность практи-
ческого применения. Владимир
Стадник получил диплом в номина-
ции «Забота об экологии». Гузель
Габдракипова – за инновационные
технологии, представленные в до-
кладе. «Работа была о новых мате-
риалах, которые должны, на мой
взгляд, использоваться в нефтегазо-
вой отрасли. Очень волновалась, по-
тому что впервые пришлось высту-
пать перед такими экспертами не-
фтегазовой отрасли, но думаю, что у
меня всё получилось», – призналась
Гузель.

Призовые места распределились
следующим образом: на третьем

месте лицеисты Кирилл Дементьев
и Егор Дюжечкин, на втором – сту-
дент колледжа Ярослав Фролов.
Первого места удостоены учащиеся
лицея Иван Левицкий и Леонид
Сушков с работой по экономической
целесообразности гидроразрыва
пласта. Для ребят участие в конфе-
ренции и победа стали неоценимым
опытом. «Еще на стадии подготовки
мы получили дополнительные зна-
ния о нефтегазовой отрасли, о том,
чем занимаются нефтяники, и это в
дальнейшем поможет нам оконча-
тельно определиться с выбором
профессии», – поделился своим мне-
нием Леонид Сушков. А Иван Левиц-
кий добавил, что участие в конфе-
ренции – это получение навыка пуб-
личного выступления, который тоже
очень пригодится.

Члены экспертной комиссии от-
метили также вклад руководителей
ребят. Преподаватели лицея и кол-
леджа помогали с выбором темы, с
проработкой докладов, поддержи-
вали во время выступления.

Молодые специалисты «Газпром-
нефть-Муравленко» в ходе конфе-
ренции и при подведении итогов го-
ворили о том, что готовы помогать
ребятам в дальнейшем. «Мы откры-
ты для взаимного сотрудничества,
поэтому, если возникнут какие-то
вопросы, понадобятся дополнитель-
ные сведения в ходе проработки
тем для следующей конференции,
можете смело к нам обращаться. Мы
подскажем, что и как лучше сделать,
поможем с подготовкой презента-
ций, дадим практические советы по
выступлению перед публикой», – ска-
зал Ильдар Кашапов.

11
НАШ ГОРОД № 14 /12470 5 АПРЕЛЯ 2018 г. газпромнефть-муравленко

НАШИ НОВОСТИ twitter.com/muravlenko_24

КОНФЕРЕНЦИЯ

Открытая секция
Будущие нефтяники показали, на что способны

Оксана Кузнецова, начальник управления по работе с персона-
лом «Газпромнефть-Муравленко»:

– «Газпромнефть-Муравленко» тесно сотрудничает с лицеем и особое
внимание уделяет студентам колледжа, выбравшим для себя профессию
нефтяника. Для них на базе колледжа создан современный Корпоратив-
ный ресурсный учебный центр, где они могут получать практические навы-
ки работы на оборудовании, которое используется на месторождениях.
Тесное взаимодействие налажено с Советом молодых специалистов пред-
приятия. Наша молодежь постоянно привлекает студентов и старше-
классников для участия в адаптационных тренингах, деловых играх, брейн-
рингах. И это приносит ощутимые результаты. Такая плодотворная работа
способствует тому, что ребята поднимаются на другой уровень. Они начи-
нают мыслить по-иному, глядя на старших коллег, на успешных молодых
специалистов, и стремятся быть похожими на них. Отсюда и такая актив-
ность ребят, участвующих в открытой секции конференции. С каждым го-
дом их работы становятся все более интересными. К разработке тем ре-
бята подходят серьезно. Уверенно выступают с докладами и отвечают на
вопросы членов экспертной комиссии. Это, несомненно, радует, потому что
мы понимаем, что за ними будущее не только нашего предприятия, нашей
компании, но и нефтегазодобывающей отрасли в целом.

Новый рубеж Ильдара Кашапова
Участие в первом чемпионате ПАО «Газпром» – бесценный опыт командной работы

МОЛОДЫЕ СПЕЦИАЛИСТЫ И
РАБОТНИКИ 3ГАЗПРОМНЕФТЬ1
МУРАВЛЕНКО4 ПОКАЗЫВАЮТ
ОТЛИЧНЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ
СВОЕГО ПРОФЕССИОНАЛЬНО1
ГО РАЗВИТИЯ НЕ ТОЛЬКО НА
УРОВНЕ ПРЕДПРИЯТИЯ,
УЧАСТВУЯ В КОНФЕРЕНЦИЯХ,
ТРЕНИНГАХ И ДРУГИХ
МЕРОПРИЯТИЯХ. ОНИ ТАКЖЕ
УСПЕШНО ЗАЩИЩАЮТ ЧЕСТЬ
ПРЕДПРИЯТИЯ И НА БОЛЕЕ
ВЫСОКОМ УРОВНЕ.

Руководитель направления по
планированию и анализу показате-
лей работы механизированного фон-
да скважин управления добычи не-
фти и газа Ильдар Кашапов принял
участие в I командном чемпионате
по решению задачи на метод ситуа-
ционного анализа по отраслевой те-
матике среди дочерних обществ и
организаций ПАО «Газпром». Он про-
ходил в Москве в ООО «Газпром
ВНИИГАЗ». Ильдар Кашапов стал
одним из 80 молодых сотрудников,
перед которыми стояла задача раз-
работать и представить собственную
концепцию развития центра газовой

добычи на полуострове Ямал. Вме-
сте с коллегами из «Газпромнефть-
Восток» и «Газпромнефть-Оренбург»
молодой нефтяник представлял ком-
панию «Газпром нефть».

Восемь команд, которые были
сформированы случайным образом,
в течение трех дней занимались
подготовкой материалов, формиро-
ванием собственных предложений и
созданием презентации. Четвертый

день стал итоговым – пятнадцать
минут отводилось на представление
своей концепции и ее защиту.

«Самое сложное было в кратчай-
шие сроки мобилизоваться, объеди-
ниться и выдать качественное ре-
шение, – делится Ильдар. – Нашей
команде всё удалось. Это отметили
члены экспертной комиссии, перед
которой мы выступали». Кстати ска-
зать, один балл, который стал ре-

шающим, был получен именно за ко-
мандную работу.

В результате первое место завое-
вала команда № 8, в состав которой
входил Ильдар Кашапов. Домой он
привез диплом и памятную статуэтку.
«Большую роль, на мой взгляд, сы-
грал опыт, полученный мной в рам-
ках программы развития молодых
специалистов «Три рубежа», которая
реализуется в «Газпромнефть-
Муравленко», а именно участие в
тренингах, научно-технических кон-
ференциях. В связи с этим хочу вы-
разить благодарность руководству,
отделу подготовки и развития пер-
сонала, а также коллегам за оказан-
ную помощь, наставничество и до-
верие. В ходе чемпионата для себя я
приобрел дополнительный опыт ко-
мандной работы и познакомился с
коллегами из ПАО «Газпром», – до-
бавил Ильдар Кашапов.

Программа чемпионата включа-
ла лекционные и практические заня-
тия, а также командообразующий
тренинг «Узнать за 60 секунд». В

рамках мероприятия для участников
были организованы технологические
экскурсии в Музей истории газовой
науки и технологий и на объекты
Опытно-экспериментального центра
ООО «Газпром ВНИИГАЗ».

Первый командный чемпионат
среди дочерних обществ и органи-
заций ПАО «Газпром» проводился в
рамках реализации концепции раз-
вития корпоративной системы под-
готовки научных кадров компании и
ее дочерних организаций. Он был
направлен на выявление и развитие
перспективных работников, способ-
ных к достижению высоких резуль-
татов в научно-исследовательской
деятельности, повышение творче-
ской активности молодых работни-
ков, привлечение их к совершен-
ствованию технологических процес-
сов и производств, способствующих
повышению качества добычи, тран-
спорта, переработки газа, экономии
топливно-энергетических ресурсов,
росту производительности труда,
улучшению условий и охраны труда.

Материалы полосы Ольги ЧЁРНОЙ
Фото автора и предоставлены управлением корпоративных

коммуникаций «Газпромнефть-Муравленко»

ЗНАЙ НАШИХ!

КОММЕНТАРИЙ
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НАША РЕЦЕНЗИЯ

Людмила Петрушевская рано начала сочинять стихи, писать сце-
нарии для студенческих вечеров, будучи студенткой журфака МГУ.
Долгое время ее произведения ложились «в стол», потому что не пропу-
скались цензурой. Первая публикация состоялась в 1972 году, а следую-
щие датированы только второй половиной 80-х годов. Сегодня Людми-
ла Петрушевская – писатель, драматург, сценарист и даже певица.
Рассказы и пьесы автора переведены на многие языки мира, ее драма-
тургические произведения ставятся в России и за рубежом. В 2002 году
Людмила Петрушевская стала лауреатом Государственной премии в
области литературы и искусства.

НАША СПРАВКА

16+

В начале года вышел в свет сборник
«Волшебные истории. Завещание старого
монаха» Людмилы Петрушевской. Автора
иногда еще называют «Андерсон в юбке»,
потому что ее сказки полны волшебства. В
них есть короли, принцессы, сказочные
персонажи, предметы, которые думают и
говорят. Но все эти истории больше для
взрослых, которые способны распознать
за волшебством глубоко скрытый смысл.

Сборник состоит из 11 сказок и одной
повести. В каждом из произведений всегда
находится место чуду, но и назидательные
моменты присутствуют. Очень понравилась
«Сказка зеркал». Девятнадцать разнокали-
берных зеркал, размещенных в витрине, и
одно маленькое, практически незаметное
зеркальце, спрятанное где-то в глубине. Они
отражали людей, повозки, бродячих собак,
какие-то вещи. Каждому доставалось что-то
свое, потому что они были разные по разме-

ру и видели что-то определенное. Никто их
не покупал, а они наблюдали за всем и гор-
дились, что могут отражать действитель-
ность как приятную для них, так и не очень.
И все они с презрением относились к само-
му маленькому из них. Даже помощница хо-
зяина, солидная дама по прозвищу Кувшиня,
которая постоянно протирала старые зерка-
ла. Но никто из них не догадывался, что
именно оно сыграет главную роль в их жиз-
ни и жизни окружающих, а особенно внучки
хозяина – Рыжей Крошки…

Судьба маленького зеркала из этой
сказки схожа с судьбой птицы Феникс.
Оно выполнило свое предназначение,
превратилось в пепел, но смогло возро-
диться, чтобы продолжать делать добрые
дела. А другие зеркала так и остались в
витрине. Им оставалось либо испортиться
от времени, либо дождаться, когда хозяин
всё же их отреставрирует.

ПОРОЙ ОСОЗНАТЬ И ОЦЕНИТЬ ПРОИСХОДЯЩЕЕ
ВОКРУГ СРАЗУ - ПРОСТО НЕВОЗМОЖНО. ТАК
РАЗУМ ОТКАЗЫВАЕТСЯ ВЕРИТЬ В ТО, ЧТО
ДОБРОСОСЕДСКИЕ ОТНОШЕНИЯ МОГУТ НИЧЕГО
НЕ ЗНАЧИТЬ И НЕ ЗАЩИТЯТ ОТ СМЕРТЕЛЬНОЙ
ВРАЖДЫ. А СПУСТЯ ГОДЫ, ОТРАЖАЯСЬ В
ПАМЯТИ, МНОГОЕ СТАНОВИТСЯ ЯСНЕЕ…
ДЕЙСТВИТЕЛЬНО ЛИ, СИЛА И ПРАВДА . НА
СТОРОНЕ БОЛЬШИНСТВА? УВИДЕТЬ СУТЬ ВЕЩЕЙ
ВСЕГДА ПОМОГАЛО ИНОСКАЗАНИЕ . БАСНЯ,
ПРИТЧА И, КОНЕЧНО, СКАЗКА.

Материалы полосы Ольги ЧЁРНОЙ

Отражения в зеркалах, отражения в памяти...
сказочные и реальные

КАК ОНИ ВСЕ ОШИБАЛИСЬ!

Народ поговаривал, что Маленькое з. – это
явно осколок какого-то большого и очень цен-
ного зеркала. Может быть, царского? И что хо-
зяин явно хочет его продать за большие денеж-
ки. То есть мало ли что в нем отражалось. Ца-
рицы, царевны! Убийства, заговоры, покойники,
тайные младенцы!

Иначе что было беречь такую мелочь.
Спрашивали Маленькое з., в чем его суть.

Оно не отвечало, на обидные вопросы не возра-
жало, но и не говорило ничего конкретного. На-
пускало туману. Гордое слишком!

И у многих рождалось сомнение в том, что
тут налицо какие-то свойства. Некоторые не
соглашались с тем, что оно якобы древнее и,
грубо говоря, волшебное. Магическое? Да глу-
пости всё это.

И не раз всё население витрины приступало
к нему с вопросом: да или нет. Однажды полу-
чился ответ «Да».

– Да?!?
А в чем заключается, осторожно стали спра-

шивать дальше. В чем?
Ответа всё не было.
Малому гордецу присвоили прозвище «ге-

ний», в шутливой форме, конечно.

?СКАЗКА ЗЕРКАЛ@

Наринэ Абгарян – российская писательница армянского происхожде-
ния, блогер. Стала известна после публикации автобиографической
книги «Манюня» (2010), благодаря ей став лауреатом Российской на-
циональной литературной премии «Рукопись года» в номинации
«Язык». Вошла в длинный список номинантов на премию «Большая
книга» 2011 года. В 2011 году вышла вторая часть историй о Манюне:
«Манюня пишет фантастичЫскЫй роман». В том же году вышел ав-
тобиографический роман (или, точнее, сборник коротких историй)
«Понаехавшая», получивший Гран-при премии «Рукопись года». В 2012
году вышла третья и заключительная часть о Манюне: «Манюня,
юбилей Ба и прочие треволнения». В 2016 году писательница стала
лауреатом премии «Ясная Поляна».

НАША СПРАВКА
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Также в 2018 году вышел сборник
«Дальше жить» Наринэ Абгарян. Тридцать
коротких, но емких по смыслу рассказов о
судьбах жителей родного города автора
Берд. Это небольшой населенный пункт,
расположенный на границе Армении и
Азербайджана. В 1990 году он оказался в
эпицентре войны, разразившейся между
пограничными районами.

Каждый рассказ – это полное горя, пе-
реживаний, слез и боли, а также надеж-
ды повествование об отдельном человеке.
В одном – безутешная мать, потерявшая
сына, в другом сын, оплакивающий роди-
телей, в третьем дети, которые видели
ужасы войны, уже знают, что такое
смерть.

Все рассказы переплетены между со-
бой, как и судьбы тех, кто живет в Берде.
Кто-то связан родственными узами, кто-то
давними дружескими отношениями. Каж-
дый переживает друг за друга, в трудную
минуту поддерживает, помогает. Нет ни

одного человека, которого не затронула
бы беда, но при этом все они стараются
держаться ради тех, кто еще остался у
них. Для многих потери стали судьбонос-
ными, изменили их жизнь навсегда. Так
случилось, например, с Цатуром из рас-
сказа «Колготки». Ему самому пришлось
хоронить отца, и с тех пор он стал зани-
маться этим постоянно. Работа у него бы-
ла всегда, потому что вокруг царило горе.
Хотя место, пусть и горькому, но счастью,
было.

Читать рассказы Наринэ Абгарян тя-
жело. С другой стороны их надо читать,
чтобы понимать, что ничего хорошего от
вражды, непонимания друг друга нельзя
ожидать. Когда-то люди с одной и с дру-
гой стороны жили дружно, вместе празд-
новали свадьбы, растили детей, угощали
друг друга сладостями, а потом это всё ис-
чезло. Почему? Кто виноват? Зачем всё
это? Ответы на эти вопросы и ищут герои
рассказов.

ВОЙНА В МИРНОЕ ВРЕМЯ

Учились всему заново вместе: ходить, улы-
баться, дышать. Как настала весна – Цатур сде-
лал предложение. Она попросила время на раз-
думье, после долгих колебаний согласилась.
Свадьбы не играли – какое может быть веселье,
когда кругом столько горя! Агнесса мечтала о
девочке, но рождались мальчики – сначала
один, потом второй. Врачи, кивая на ее слабое
здоровье, советовали повременить с третьим
ребенком, но она не послушалась и всё-таки ро-
дила девочку. Назвала ее именем погибшей до-
чери, потому что свято верила – если живет имя,
значит, и человек жив. Цатур жену переубеж-
дать не стал, хотя восторга от того, что дочь на-
звали именем мертвого ребенка, не испытывал.
Впрочем, разговоров об этом никогда не заво-
дил – смысл рассуждать о том, чего уже не из-
менить. Агнесса любила детей больше жизни,
ни в чем не отказывала. Тряслась над ними,
словно лист осины. До паники боялась просту-
дить, потому, не жалея денег, закупалась воро-
хом теплой одежды впрок и на вырост: свитера,
куртки, теплые сапожки, варежки и шарфы.
Единственное, чего она никогда не брала – это
колготки. Дети так и ходили в морозы, перева-
ливаясь неуклюжими гусятами, в двух парах
шерстяных штанов. И в смешных помпончатых
шапках, которые вязала им Гинаманц Метаксия.

?КОЛГОТКИ@



СЕМЬДЕСЯТ ОДИН... ГОДЫ
ПРОШЛИ КАК В ТУМАНЕ.
ПЯТЬ СЫНОВЕЙ РОДИЛА,
ДВУХ ДОЧЕРЕЙ, А ВСЕ, КАК
ЧУЖИЕ, + НЕ ЗАХОДЯТ, НЕ
ЗВОНЯТ. ЕСЛИ И ЯВИТСЯ КТО
ПРОВЕДАТЬ, ТАК ВОЛКОМ
СМОТРИТ. МАРУСЬКА
ТОЛЬКО ЖАЛЕЕТ БАБУЛЮ.
ВОТ И ВЧЕРА НЕ ЗАБЫЛА,
ПОЗДРАВИЛА И ПОДАРОК
ПРИНЕСЛА.

Глафира смотрела на цифры на
торте – внучка постаралась в честь
ее именин, и покачивала головой.
Затем протянула старую костлявую,
много лет не знавшую ни мыла ду-
шистого, ни белых простыней, ни
тепла душевного, руку к столу и пе-
реставила свечки местами. «Сем-
надцать, то-то же, уже лучше», –
прошипела она и вдруг заколыха-
лась от какого-то зловеще-неисто-
вого смеха, резко перешедшего в
отчаянный не то плач, не то крик.
Потом попыталась быстро покинуть
полуразрушенную кухню, но колесо
ее инвалидной коляски наткнулось
на гору пустых бутылок из-под само-
гона. Глафира еще раз дернула «ин-
валидкой», да так, что с подоконни-
ка повалился вниз весь накоплен-
ный там годами хлам, а с ним и бу-
кетик полевых цветов, принесенных
с утра маленькой Марусей. «Вдре-
безги! Всё вдребезги! Вся жизнь
вдребезги», – Глафиру трясло с неи-
стовой силой. Маруська уже реши-
ла, что у бабули начался очередной
приступ. Но та вдруг выдернула из
букетика один василёк и застыла.
Взгляд её старых выцветших глаз,
некогда синих, как этот полевой цве-
ток, устремился куда-то вдаль. Ее
улыбка, больше похожая на горькую
ухмылку, размножила и без того глу-
бокие морщины на ее лице…

Глашка! Завтра жду тебя на
этом же месте! – Пётр
прыгнул в кабину новень-

кого ЗИЛа, с задором посигналил,
махнул рукой и скрылся за горизон-
том. Словно на крыльях, мчалась
она домой через васильковое поле.
Густые волнистые и длинные кашта-
новые волосы развевались на ветру.
Глафира хотела поскорее обрадо-
вать маму: Петя хочет на ней же-
ниться! А если та даст добро, он
приедет со сватами. «Командиро-
вочный! Ты дура что ли? Какие сва-
ты? Не пущу!» – не разделила радо-
сти дочери мать. Она свою крови-
нушку сама растила. Послевоенный
голод, холод. А тут шофер залетный.
Не такой судьбы она желала доче-
ри. И не пустила к нему Глашку да-
же проститься, когда тот уезжал.
Несколько вечеров девушка наблю-
дала через окно, как за околицей
одиноко простаивал грузовик. А по-
том исчез из ее жизни навсегда.
Глафира тогда ни единой слезы не
проронила. Словно внутри у нее вы-
ключилось всё живое или отправи-
лось на поиски утраченного счастья
через васильковое поле… Да так и
не вернулось.

«…Хороший зять, хозяйственный.
Домище-то отгрохал и копейку в
дом тащит», – не могла нахвалиться
Степаном Глашкина мать. Хорошего
мужа дочери нашла. Вскоре и внуки

посыпались один за другим, как
грецкие орехи в сентябре с дерева.
Счастливая бабуля плюхнулась в эти
хлопоты с головой. И хозяйство всё
со скотиной и огородами на себя
взвалила, лишь бы молодые жили
хорошо. И всё вроде было ладно у
них, даже люди завидовать стали.
Но Степан стал пропадать неделя-
ми, потом и месяцами на заработ-
ках. По деревне слухи поползли, что,
мол, нашел он себе забаву на дру-
гом берегу реки, там и новый дом
уже строит. Тёща к нему с упреками
кинулась, а он и отрицать не стал.
«Как же так? Всё же так хорошо бы-
ло», – причитала она. «Это вам мамо,
хорошо, – ответил Степан. – Есть
хлеб, сало, молоко, есть чем хату то-
пить. И от внуков вам радость и теп-
ло. Только Глашка ваша каменная.
Глаза у нее пустые, холодные. Не
могу я больше с ней». Собрал вещи и
был таков.

Кажется, Глафира даже не
заметила ухода мужа. Ра-
бота была для нее отду-

шиной. Ей нравилось значиться в пе-
редовичках по удоям. Её портрет ви-
сел на доске почета возле районной
администрации. Много тогда жени-
хов за ее взгляд васильковый би-
лось. А она всё на мать оглядыва-
лась. Глашка и в колхозе ради мате-
ри осталась. Школьные учителя ей
пророчили другое будущее. Бывало,
выйдет отвечать на уроке – заслу-
шаешься. Красиво так стихи декла-
мировала. Наизусть даже прозу чи-
тала. Да, стало не узнать в ней ту
девчонку. Лишь иногда содрогалась
Глафира от звука проезжающего
мимо грузовика. Маминой наливкой
тоску зальет – и примется либо тра-
ву рвать, да так, пока кровь на руках
не запечётся, либо сено вилами
складывать и утрамбовывать. Потом
рухнет в копну и лежит неподвижно
до утренних петухов.

Детьми больше мама зани-
малась. Глашка скупа бы-
ла на ласковое слово. Не

приголубит никогда, не пожалеет.
Редкий случай – пошутить могла. Сы-
новья очень любили дни, когда мама
была веселой. Но вскоре и это закон-
чилось. Взбунтовалась Глафира. Тес-
но ей стало возле матери. Уехала на
заработки. А через два месяца прие-
хала не одна. «Хочешь ты или нет,
Иван теперь мой муж. И дети пусть
отцом его называют», – заявила она
матери. Новоиспеченный хозяин по-
казал себя в первый же день. За
праздничным обедом по случаю он с
размаху врезал по рукам двухлетней
дочурке, стучавшей по столу. Бабуш-
ка чудом успела убрать детские ру-
чонки из-под его лапищ. Кстати, она
первая и «отведала» его кулаков. Че-
рез месяц с переломанными ребра-
ми забрала старших мальчиков и пе-
ребралась в пустовавший непода-
леку дом. Глашка рожала ему
одного за другим. Только
ничего хорошего не да-
ли они этим детям.
Вечно грязные, го-
лодные, ободран-

ные, битые бродили те по деревне.
Едва исполнялось четырнадцать –
сбегали из дому, не оглядываясь. Го-
ре-родители хорошенько закладыва-
ли за воротник. Доставалось Глафи-
ре – то одна нога в гипсе, то другая.
В общем, вся жизнь под откос. После
одной из очередных попоек Иван от-
правился в преисподнюю. Но Глафи-
ру уже было не остановить. Подруж-
ки-пьяницы не давали ей просохнуть.
Перелом шейки бедра, инсульт – всё
это произошло с ней в пьяном угаре.
Иногда детям удавалось ее выта-
щить из этой ямы, но ненадолго. Во
время одного из таких вот промежут-
ков просветления она вдруг осозна-
ла, что уже десять лет су-
ществует без мамы.
Даже не помнит,
как ее похоро-
нила…

Маруся, налей водички в
баночку, – попросила
бабушка внучку и про-

тянула ребенку васильки. Сама ста-
ла костылем собирать в кучу валяю-
щиеся на полу бутылки. – Много до-
рог у человека. А он всё время идет
по кривой. Доходит до края, до свое-
го края и только тогда понимает, что
ничего нельзя вернуть назад. Вче-
рашний день ушел безвозвратно,
внучка. Всю жизнь я свою маму ви-
нила, что любовь мою отняла. А са-
ма столько судеб сгубила. Собствен-
ные дети меня ненавидят. Я им про-
тивна. И я всё заслужила. Вот ты од-
на только и забегаешь ко мне… Не-
си мешок, веник, совок, Маруся, буду
наводить порядок в доме.

Горы мусора выгребла из своего
жилища Глафира. С трудом сняла
занавески, перестирала всё белье,
вымыла окна и даже двери, где
смогла достать. Последний раз ге-
неральную уборку в доме она дела-
ла в семнадцать лет, когда ждала
предложения от Петра. Потом всё
легло на плечи ее матери. А она… Ей
было мучительно это всё вспоми-
нать. Но мысли возвращали ее в дни,
когда она была счастлива, снова и
снова. Васильковое поле. Новенький
ЗИЛ, и он, такой статный, с широкой
белозубой улыбкой и кудрявой ше-
велюрой. Подхватывал на руки, кру-
жил и мечтал, как они заживут по-
сле свадьбы. «После свадьбы… –
бормотала женщина. – Ни у одного
из своих детей я на свадьбе не бы-
ла. Ни одного не благословила. Ни
одному не помогла».

Маруся помогла бабушке пере-
браться на постель, укутала одея-
лом, а та не переставала плакать и
исповедоваться не то себе самой, не
то еще кому. Внучка видела ее та-
кой впервые. Она поставила баноч-
ку с васильками на стульчике рядом
с кроватью и быстро отправилась за
родителями. Когда все дети Глафи-
ры собрались у ее постели, она уже
была где-то далеко-далеко: бежала

по васильковому полю за от-
даляющимся грузо-

виком.
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НАШИ НОВОСТИ www.facebook.com/MURAVLENKO24

РАССКАЗ-БЫЛЬ

Васильковое поле

–

–

Татьяна
СЕРЁЖКИНА
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живи интересно

СОВРЕМЕННОГО РОССИЙСКОГО
ТУРИСТА ОТДЫХОМ В ЕГИПТЕ ИЛИ
ТУРЦИИ УЖЕ НЕ УДИВИШЬ. ОТЕЛЬ,
МОРЕ, ПЛЯЖ * ЭТО ТАК ОЖИДАЕМО,
РЕШИЛИ МУРАВЛЕНКОВЦЫ ЕВГЕНИЙ
ЛОШМАНОВ И ТАМАРА АРХИПОВА, И
ВМЕСТЕ С ДЕТЬМИ ОТПРАВИЛИСЬ В
США.

Как все северяне, каждый год супруги ста-
раются выехать на отдых за пределы города
Муравленко. Отдыхали в Крыму, Сочи, в Баш-
кирии. В 2016 году впервые поехали за грани-
цу – в Болгарию. Мечта Тамары побывать в го-
стях у школьной подруги Кати, которая много
лет назад перебралась в Америку, осуществи-
лась в марте прошлого года.

ТТААММООЖЖННЯЯ  ДДААЛЛАА  ДДООББРРОО
– В путешествиях важен не только отдых,

но и знакомство с другими культурами, госу-
дарствами, – убеждены Евгений и Тамара. –
Благодаря кино мы много знаем о США, но
нам всегда было интересно воочию увидеть,
как живут американцы.

Из Москвы в Лос-Анджелес летели почти
13 часов. В американском аэропорту прошли
через тщательный таможенный контроль,
очень долгий и утомительный. Оказывается,
прилететь в США еще не значит попасть в
страну. Внушаешь ли ты доверие, решает офи-
цер таможни. Не понравится что-то – развер-
нет и отправит обратно. Нашим путешествен-
никам повезло – оснований для отказа им во
въезде в страну не нашлось.

В арендованном в пригороде Лос-Андже-
леса доме их уже ждали друзья, которые прео-
долели 800 километров из Сан-Франциско,
чтобы провести две недели отпуска вместе с
гостями из России. Попав из снежного Мурав-
ленко в 30-градусную калифорнийскую жару,
адаптировались не сразу. Неделю привыкали
к смене часовых поясов.

ИИЛЛЛЛЮЮЗЗИИИИ  ИИ  РРЕЕААЛЛЬЬННООССТТЬЬ
– Калифорния просто переполнена яркими

красками, – вспоминает Евгений. – Очень мно-
го пышной растительности. Запомнились по-
ляны цветущей повсюду горчицы ярко-желто-
го цвета. Она растет в Калифорнии как сорняк,
похожа на одуванчики.

«Город ангелов» напомнил русским тури-
стам Сочи – этакое ассорти из нескольких ма-
леньких городков. За два дня они прошли «Ал-
лею славы» – тротуар на Голливудском бульва-
ре и Вайн-стрит, в который вложено более
2 600 пятиконечных звёзд с именами знамени-
тостей, внесших большой вклад в развитие ин-
дустрии развлечений. Сфотографировались на
фоне знаменитой надписи HOLLYWOOD на гол-
ливудских холмах. Выглядит это место совер-
шенно заурядно, ничего особенного в нем нет.

Вторую неделю отпуска провели в Лас-Ве-
гасе – грандиозном развлекательном центре,
который предлагает все законные развлече-
ния: шоу, концерты, азартные игры и шопинг.

–  Немножко не так я представлял Лас-Ве-
гас, – говорит глава семейства. – Оказывает-
ся, это просто город с жилой зоной, тихими до-
мишками, где живут обычные люди. А кварта-
лы с развлечениями находятся в определен-
ной части города. Любопытно, что в казино
есть так называемый район ковров, на кото-
рые категорически запрещено наступать де-
тям. Ковер очерчивает место, где играют в ру-
летку, танцуют стриптиз, где находятся игро-
вые автоматы, карточные столы, бары с алко-
голем. Интересно, что все отели в Вегасе ими-
тируют достопримечательности разных горо-
дов – Парижа, Венеции и Нью-Йорка. 

ЭЭККССТТРРЕЕММААЛЛЫЫ
Больше всего в Лас-Вегасе нашим путеше-

ственникам запомнилось посещение обзор-
ной башни в отеле-казино «Стратосфера» вы-
сотой в 108 этажей. В верхней части башни –
три аттракциона. Тамара, как любительница
экстрима, прокатилась на «выносной карусе-
ли», которая входит в десятку самых опасных
аттракционов мира. После фиксации туристов
в креслах карусель выносится на 20 метров за
пределы башни, где вращается по кругу со
скоростью около 40 миль в час. При этом ка-
тающиеся видят перед собой землю с высоты
280 метров…

– Со мной рядом села американка и спро-
сила по-английски: «Ты боишься?» Я крикнула
ей: «Очень!» Она взяла меня за руку, спросила,
откуда я. Узнав, что мы из России, воскликну-
ла: «О, Путин!» – со смехом вспоминает отваж-
ная Тамара.

На шопинг, осмотр достопримечательностей
этого удивительного города, дегустацию мест-

ной кухни хватило нескольких дней. Из Лас-Ве-
гаса семьи россиян и американцев отправились
в соседний штат Аризона, чтобы побывать в
Гранд-Каньоне, одном из глубочайших в мире,
месте резервации индейских племен.

– Он будто нереальный, ненастоящий. На-
столько, что дух захватывает. Ощущение та-
кое, словно смотришь на картину, до которой
не можешь дотянуться, – рассказывают супру-
ги. – Неудивительно, ведь глубиной он до
1 800 метров, а в длину достигает почти пол-
тысячи километров! 

После возвращения в Лос-Анджелес у пу-
тешественников еще оставалось время, чтобы
спокойно подготовиться к отъезду, выспаться
и вволю понежиться на знаменитых калифор-
нийских пляжах – Малибу и Санта-Моника. 

В этом году супруги вновь планируют про-
вести отпуск в США – срок визы истекает в ию-
не следующего года. Теперь в планах – Нью-
Йорк, Филадельфия, Вашингтон. На этот раз
осуществится мечта Евгения, который очень
хочет попасть в Филадельфию, где снимали
его любимый фильм «Рокки» с Сильвестром
Сталлоне в главной роли.

ЧЧТТОО  УУДДИИВВЛЛЯЯЛЛОО
Лечение. Вызов скорой помощи иностран-

цу без медицинской страховки обойдется в
тысячу долларов наличными. Если платить не-
чем, медики разворачиваются и уходят. Прием
врача стоит от 300 долларов в зависимости от
сложности заболевания. 

Язык. Тот язык, которому нас учат в шко-
лах и вузах, совсем другой. Американцы гово-
рят на сленге, поэтому они нас не всегда по-
нимали.

Алкоголь. Его не продают без удостовере-
ния личности, независимо от возраста покупа-
теля. После покупки вводят данные в какую-
то свою базу: кто, что купил, когда и в каком
магазине.

Экология. Лос-Анджелес – очень грязный
город. Чисто там только в закрытых спальных
районах. В общественных местах, на обочинах
дорог гниют бумага, ветки, валяются банки, бу-
тылки. Убирают только на хайвеях или перед
проездом президента или губернатора штата.

Юлия СИДАРЮК
Фото из семейного архива

АРХИПОВЫХ и ЛОШМАНОВЫХ

ВПЕЧАТЛЕНИЯ

Муравленковцы в Новом Свете,
или Как мечты воплотились в реальность

Гранд-Каньон реально о-очень большой!V

Знаменитая вывеска находится в довольно непримечательном местеV

Азарта хватило на 25 долларовV

Какие люди в Голливуде V

Вот он какой – Терминатор!V
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